FRANQUEO CONCER' ADO

LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS

= LO QUE =DESEAMOS TODOS

LÓGICA OBJETIVA

Nuestro querido colega El Regional, dos, consistente en el establecimiento en de Valladolid, publica un bien pensado las zonas neutrales, de industrias que no Nuestro querido colega El Regional, artículo en el cual, con múltiples razones, demuestra que las derechas unidas, en la provincia, ganarían siete puestos de diputados provinciales, y separadas, cinco so- miento económico é industrial de España, lamente.

No es fácil extender á toda España la argumentación documentada y concreta. refiriéndose á luchas anteriores, seguidas de triunfos ó derrotas, según que se marchó al combate en compacto haz ó en independientes guerrillas. Pero a priori, y con sólo detener unos instantes los ojos del espíritu en la proporción que guardan las fuerzas católicas, se advierte que un examen prolijo mos llewaría á admitir como tipo corriente la situación y balance que para la capital castellana establece El Regional.

Y claro que si se conviene en que aliados les católicos todos, en actual unión y electoral inteligencia, el fruto de nuestros trabajos ha de ser mayor, y menos costoso, la alianza, la unión, la inteligencia se imponen con fuerza incontrastablemente imperativa, como algo fuera de los límites de lo conveniente y suprerogatorio, porque cae ya dentro de la zona de lo necesario y obligado.

Grupos organizados, numerosísimos, de cuencia tan erronea como lamentable, cual principios é ideas políticas. Creen y de- pueblo sin ventura, no tiene en España adción en las Cortes nacionales, en las Di-cesario que ese equivoco desaparez a! Los so XIII, de 7.000 toneladas de peso. clecciones. Pues bien; llegan una vez, y que a nosotros puede convenirnos, como pues sería una operación costosísima. otra, y otra, y mil veces las elecciones, nación, el triunfo del Imperio germano: y los grupos numerosísimos aludidos... pero ese germanofilismo nuestro no es, ni no pelean.

sincero empeño en vencer, ó se reconoce de ese pueblo belga, coronado por hermo la propia y radical impotencia".

Inadmisible, evidentemente inadmisible el primer miembro (porque la buena un ca victima de esta guerra gigante! Cofe de las fuerzas organizadas católicas locada enmedio de luchadores poderosos; españolas está más que probada, y por merced a una fatalidad geografica, se ha encima de toda sospecha y de cualquier cumplido en clla la cterna ley humana, que de navio D. Miguel Fonten!a y Maristany. Las puertas del teatro estaban cerca: lavera. pasion ronsciente), 200 jémesnes al se hace gravitar sobre les débiles el mayor de la fetarlos de dicho brouve. Su Mater das y junte á ellas había temado posiçio. Acompañabes i las Reales personas el martad el Rev (q. D. g.), de conto midat con nes un piquete de Policía. Guís de la Torrecilla, el Princi e Pío de Saconsecuencia de que los católicos españo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de inspirar simpatías y afectes la pequeña de finencia godo de finencia godo de finencia de f les no pueden, ni valen, ni significan na- nación católica grande en su heroismo y neral, h da, no en un 5 por 100 de los distritos, grande en la desgracia que la abruma? la importancia de la citada obra, se impri-, al mando todas ellas del coronel Risino jen ninguno!; las excepciones son

Pero continúa la desconcertante paraque ellas, en lo substancial vencerían. rro pero no rendida por la flaqueza?... Lo saben por experiencia gloriosisima y consoladora. Pues han triunfado, unidos, en actos políticos no electorales (ley de ciones de Canalejas, proyectos anticlericales de Romanones), y han triunfado, unidos también, en actos electorales (últimas elecciones generales en Madrid, Va-Incia, moralmente Valladolid y Sevilla) i, sin embargo, ino renuncian al esteril particularismo, ni á la carencia de plan peneral, ni á la imprevisión é impreparación, ajena á toda táctica ó estrategia! Y. prestando excesiva atención é importansin à diferencias de detalle, de singulares puntos de vista, á los que nadie está obligado á renunciar, permiten que se pierda la eficacia de aoundantisimas fuerzas no organizadas! Y, en una palabra: ino se

Todavía más, y esto ya toca cn el absurdo: quieren, de siempre, unirse, y... Ino se han uni lo!

Nosotros somos francamente optimistas. Creemos que la unión será una reali dad. Fundamenta nuestra fe un movimiento que advertimos en cartas particulares, en conversaciones, en artículos de excelentes diarios de provincias, demostrativos de que el estado llano de todas las agrupaciones suspira por la alianza y organización de todos los católicos; fun- ha recibido de Su Santidad la siguiente exidamenta nuestra fe la fuerza de la lógica objetiva que hace caer á las cosas más tarde ó más temprano del lado que se inclinan, y con más solidez que cualquier otro argumento, la cimenta la volluntad del Sumo Pontifice Benedicto XV. manifestada en su primera y hermosisima Enciclica.

Estamos seguros, por ende, de que al cabo nos uniremos.

Y en lo que no se oculta ni reproche, ni zancadilla, ni intromisión, ni merma de autoridad, ni disminución de legitimas ventajas, ni otra cosa que no sea provecho para todos, para la causa de todos, para la Religión y la Patria, esto se verá solamente, y á eso iremos todos con el corazón muy levantado, con la frente muy alta, con la bendición de Dios.

CONFERENCIA DE CAMBO

Servicio telegráfico

SAN SEBASTIAN 7. Sobre el establecimiento de zonas neutrales ha dado una conferencia en el salón Miramar, el diputado regionalista señor

las luchas económicas, que estudió expo- el Señor, á ti y á tu Clero y pueblo, la les luchas economicas, que escurio para bendición apostólica, prenda de bienes ce-Afirmó que les ventajas que los puertos ofrecen pera la exportación, están en el es-

tablecemiento de depósitos francos, puertos frances y zonas neutrales. Afiadio, que las dificultades puestas en España por la Administración, han obliga-

do á los industriales á renunciar á las ventajas de que disfrutaban. Declara que en el caso de que hubieran funcionado debidamente las admisiones

temporales y las primas á la exportación, Catalufia no hubiera pedido el estableciniento de zonas neutrales.

Dijo que los cata anes aceptan la fórmula propuesta por los industriales vascongaexistan en España, y en la concesión de 'drawbacks" para las existentes.

Expresó su creencia de que es el presente momento el más favorab e para el resurgipor lo que no cree que las Cortes se cierren sin aprobar el projecto de ley de zonas neutrales.

Antes de que agonice España-terminó d'ciendo el Sr. Cambó—, los catalanes, calificados de perturbadores, piden ayuda a los vascongados para salvarla en la hora de la liquidación final de la catástrofe, eu-

DE MI CARTERA

La nación desventurada.

Belgas y españoles.

unos españoles, por fortuna poquís mos, que barco. tienen orgulio en apellidarse "Jóvenes bárbaros"... y de tal cual caballero particular. Qué paradojas! Qué contrastes! De ese hecho podría deducirse una consepuede ser obstaculo, para que hagamos jus-El dilema es aplastador: "ó no hay ticia al herosmo y a la grandeza espiritual sas virtudes cristianas y patrióticas.

Bélgica ha sido una victima, ¡quizá la

épica, en que centellea el heroismo de pesetas y "cuarenta" céntimos (10.767,40 doja. Y sucede que saben esas agrupa- hazañas quijotescas, ¿cómo no hemos de pesetas), cantidad que será sa a echa del ciones católicas como unidas con otras, admirar y de rendir un homenaje con el capítulo 16. artículo único, concepto "Conno ya afines simplemente, sino lo mismo corazón a esa Belgica, abatida por el hie-

exteriorizado en el acto de ayer porque á Asocizciones de López-Dominguez-Dávila- tan egregios fines se ha mezciado, bastar- contestado todavía para poner en claro esta Camalejas, escuelas laicas, ley de Asocia- deándolos y prostituyendolos, la propagan- grave cuestión; y urre su respuesta da ferrerista y revolucionaria. Lo que debió de ser, y podrá ser en cualquier insrecuento de "barbaros", que abominan de la ley y de Dios.

> Y España no está, ni puede estar representada en sus sentimientos y en sus ideales, por hombres que constituyen una insignificante minoría, acordonada y relegada á los dominios de la incultura y de lo amoral...

Conste, pues, que muchos millones de españoles, que no son "barbaros" acudie-Bélgica, y alli rindieron un sentido home- te general de la Armada. naje de cariñoso afecto á la nación her-

mana. Nosotros, los primeros. CURRO VARGAS

CARTA DE SU SANTIDAD AL CARDENAL ALM.RAZ

El eminentísimo señor Cardenal Almaraz presiva carta:

A nuestro amado hijo Enrique Almaraz y Santos, Arzobispo de Sevilla, presbitero-Cardenal del título de San Pedro, en Monte Aureo.—BENEDICTO PA-

PA XV. "Amado hijo:

una de otra.

Salud, y bendición apostólica.

Hemos recibido tu carta, en la que agradecemos tanto tus oficios de adicto hermano como las oraciones con que pides para Nos al Señor abundantes frutos de estes días de alegría santa. Al mismo tiempo has querido recordar y manifestar tu piedad singular para con Nos; no queremos que este deseo tan laudable quede sin recompensa y sin una prueba de nuestra benevolencia. También tratas de los documentos dados en Nuestra Carta Encíclica para devolver y consolidar la paz en las naciones; ojalá se persuadiesen todas de lo que pretendimos al escribir; es, á saber: que la paz es una obra rrer, tenía un carácter completamente opues-

Te damos gracias, como es justo, por las muestras de piedad que das, y pagando las oraciones que has dirigido por Busco el origen del proteccionismo en Nuestra salud, damos amorosamente en

BENEDICTO PAPA XV."

VISITA AL "ALPONSO XIII"

DESPUES == DEL NAUFRAGIO

MALAS IMPRESIONES

En el tren correo de Madrid llegó esta mañana el marqués de Comillas acompañado del barón de Satrústegui, D. Ma-

riano Eizaguirre y D. José Carreño. De Bilbao y Gijón llegaron también otras personalidades.

A las doce visitaron todos el casco del Alfonso XIII, hundido en la bahía.

Vióse al marqués de Comillas wisiblemente impresionado. Permaneció largo rato sin hablar pa-

puesto de la emoción, dijo: -¡ Qué pena me da que este buque se haya destruído en esta forma! Su pérdi-tantes. da en un temporal ó en un abordaje creo que, con sentirlo mucho, mo lo hubiera sentido tanto, porque á perecer en la lucha! del mar se expone; pero hundirse en una bahía, y amarrado á la boya, no se com-

No puedo, no quiero creer en un destable que la pérdida del buque.

Y es el caso que sólo á un descuido pue- paña." Bélgica ha recibido ayer el homenaje de de haber obedecido el hundimiento de este

Sobre el costado de babor, que el agua deja al descubierto, saltaron los ingenieros y reconocieron el buque.

La impresión de los Sres. Gorbeña y personas anhe an el triunfo de ciertos es la de que Bélgica, el noble y católico Mendigure, de Bilbao, es la de que, si no imposible es muy difícil la salvación del elaran, repetidamente, que el arma prin- miradores ni fraternales participes de su buque, porque en España no se cuenta cipal, con la que ganarán la victoria, do or, más que dentro de una minoria re- con los elementes que se necesitan para es una crecida y competente representa- volucionaria y petrolera. ;Oh, no; es ne- poner á flote un buque como el Alfon-

Hace poco tiempo, en el "Diario Oficial del Min'sterio de Marina", apareció la siguiente Real orden:

paña", presentada por su autór, teniente vitaba á circular. Nosotros, los españoles, también débies man "trescientes ejemplares", en color, en a imprenta de este ministerio, que impory pequeños, y también con una historia tan "diez mil setecientas sesenta y siete" tinuación de la construcción de acorazados"

Del asunto dió la noticia un periódico ha no muchos días; y acorca de si hab'aron Lo que ocurre es que estos sentimientos en el Congreso el Sr. Barriobero, el pasaunapimes del pueblo español, no se han do día 2, y el señor barón de Velasco, en su discurso del sabado.

El señor ministro de Marina nada ha No nos metemos en la importancia

méritos de la obra; pero sí bemos de manifestar nuestra extrapeza de que c' tante, un casto beso à la nación que sufre de su elición se cargue a un capítulo como tendíase convertirlo en pregón anárquico y acorazados", en el que no pueden caber partidas para pagar obras descriptivas de servicios de ningun buque.

Diez mil y pico, casi once mil peretas. para imprimir trescieusos ejemplares de que se retirasen. una obra, es, levemente calificado, una de-

Y para eso, para emplear así el dinero, no pueden pedirse sacrificio, a la nación. El dinero para construcción de acorazalos, en la construcción de acorazados debe

Ocurre, además, la coincidencia de un estrecho parentesco entre el autor de la obra, ron ayer, en espíritu á la Embajada de el señor ministro de Marina y el intenden-

Y se dice que en la imprenta del Ministerio de Marina está el original de otra Real orden, concediendo parecida cantidad per igual motivo y con cargo al mismo capítulo, á otro oficial de la Armada: recor-Undose que se han editado importantes obras de Marina (incluso algo acerca de las máquinas de los nuevos acorazados, por el tenjente de mavio D. Jesús Cornejo y el

maquinista jefe Sr. Baliñe), sin cargar su importe à los fondos del ministerio. No ha sido EL DEBATE parco en dedicar elogios á la rectitud y seriedad de! general Miranda. En nuestro número del pasado viernes consignábamos que su espir tu, refractario à las corrupciones de la política, nos tranquilizaba: v que el ness esperaba, de su amor a la Patria y a la justicia, y de su caballerosidad y ruda erer. gía de solidado, no toleraria mixtificaciones,

ni escamoteos, ni imperfecciones. Y por esto, EL DEBATE ruega al señor ministro de Marina emique esta equivocada inversión de fondos, dindemos con ello ocasión de ratificar nuestras alabanzas y nuestros elogios.

rolítico, la manifestación realizada ayer por reclamaciones diplomáticas. los partidos de la extrema izquierda para demostrar su simpatía á Bélgica, no hubiera resultado un fracaso.

Mas este acto, no pensado hasta que el gobernador militar de Bruselas desplazó la estatua que allí se alzaba en memoria de Fe de justicia, y que es imposible separar to al sentir de Madrid, y resultó lo que era de esterar; una manifestación menos que mediocre y sin la seriedad que requería el

> Por la mañana desfilaron algunas persones por la Legación belga; por la tarde el contingente fué mayor.

En el jardín de la Legación fueron colo cadas cuatro mesas con bondejas, para de positar las tarjetas y pliegos para recoger

Fuera de los diputados y periodistas republicanos, dos sacerlotes y algunas señoras, aquéllos haciendo constar su amor á Bélgica, mas no su adhesión al ferrerismo, el resto se componía de gente que suele in er todas las manifestaciones, las firmas de muchos de los cuales acre itaban su igne rancia en lo que respecta á la escritura.

El total de los manifestantes ascendió uros 3.000; el de tarjetas y firmas recogidas superó á 27.000. Esto se explica, teniendo en cuenta que hubo manifestante que llevó cuantas tarjetas tenía en su casa del Año Nuevo y del cia de su flesta onomática, y otros estamparon en sendas cartulinas nombres y nombres, seleccionados á capricho del Censo electoral.

Un obrero escribió su nombre con su propia sangre.

Los dos sacerdotes que dejamos mencio nados fueron objeto de una ovación.

- Acudió también una rondalla del Puente de Vallecas, que en vez de ejecutar el himno belga tocó la Marsellesa, interviniendo la Policía, rara evitar fuese altera o el orden. labra, mirando al hermoso buque, y, re-

El digno ministro de Bélgica entregó una neta oficiosa á los represe tantes de la Prensa, significando su gratitud á los manifes

De dicha nota transcribimos el último pá rrafo, que dice así:

"Si, como los periódicos han anunciado, la manifestación de hoy debe ser seguida de otra en la que figurarán les elamentes que representan más especialmente los partidos monárquicos, Bélgica podrá cecir con orgullo que ha obtenido un testimonio único é incuido, porque esto sería aún más lamen- apreciable, como ninguna otra nación jamás lo la recibido, de la noble y generosa Es- serva, que se hizo por la tarde, oficiando el

DISTURBIOS BARCELONA

PALOS Y BOFETADAS

Servicio telegráfico

BARCELONA 7.

Como ya es sabido, las autoridades de putaciones provinciales y en los Ayunta- españoles sentirán simpatías muy sinceras Sólo Inglaterra podría facilitar esos Barcelona habían suspendido la celebramientos. Semejante representación se lo- por Alemania, desde el punto de vista po- elementos, pero la guerra impide traerlos, ción de un mitra de simpatía a Bélgica gra sólo (no existe otro medio) en las lítico, y teniendo presente sobre todo, le Aparte de esto, hay el aspecto técnico, organizado por elementos ferreristas de la población.

trato de Ferrer Guardia score el monu- tos, rezando, á continuación, las preces ordemento del doctor Robert, en la plaza de nadas por Su Santidad el Papa. la Universidad, con una dedicatoria de Antes de hacerse la Reserva, el Sr. Calce les jóvenes bárbarcs.

La policía retiró el retrato. Hacia les nueve de la mañana empe-

zaron a llegar al Paralelo, junto al teatro "Dada euenta de la obra titulada "Des-Soriano, grupos á quienes la Policía incripción de los serviclos del acorazado "Es-Siriano, grupos á quienes la Policía incripción de los serviclos del acorazado "Es-Siriano, grupos á quienes la Policía increales."

hallahan distribuir

Minutos después de las diez llegó al Paralelo un automóvil conduciendo á una Comisión de la Federación de Juventudes revolucionarias, organizadora del sus- la rogativa en favor de la paz en la igle-

pendido milin. á la Comisión que se retirara y que hicie- Corte pontificia. ra identica recomendación á sus correligionarios, ya que el mitim había sido sus-mento, donde fué recibido por el Capítu-

pendido. Ulled subióse á un banco del paseo y ma- todo el acto. nifestó á sus correligionarios que el mitin El Vicario de Roma dió la bendición se il a á celebrar "pesase á quien pesase", y a la nación que llora sus desdichas, pre- el de "Continuación de la construcción de y terminó dando un "¡Viva Bélgica!". A la derecha del Papa se situó el Cuer-Al mismo banco su ió después el dipu- po diplomático y los embajadores de Es-

> Río, recomendando á los concurrentes Bélgica, Inglaterra y Rusia. Les más de ellos obedecieron, pero ta mil.

unos 200 pretendieron realizar una manifestación, siendo disueltos por la Policía á la entrada de la calle de San Pablo. Otres grupos quisieron formar otra ma-

bién disueltos por la Policía, que cargó de fieles. Un centenar de radicales llegó á la fué presidida por el Cardenal Amette.

Casa del Pueblo del distrito quinto, pretendiendo ce ebrar el mitin suspendido.

El vocal de turno que se encontraba en el local se opuso á ello, pero los grupos invadieron el salón de actos sin hacer caso de las palabras del vocal.

El Sr. Guerra del Río rogó á los manifestantes que se disolvieran pacíficamente, á lo cual se negaron muchos de

Como otros se mostraran propicios á la no colebración del mitir, los más exaltivas que por la terminación de la guerra ha tados protestaron, entablándose con tal motivo una seria reverta, en la que se repartieron abundantes palos y bofe-

Tales proporciones adquirió la contienda, que la Policía entró en el local y disolvió á palos á los manifestantes. Una Comisión de radicales estuvo más

tarde en el Gobierno civil para protestar de las cargas dadas por la Policía durante la mañana. El gobernador les contestó que su nor-

ma es respetar el derecho de los ciudadanos, pero que no podía permitir la cele-Si se hubiera desprovisto de todo carácter bración de actos que pudieran ocasionar

OBRA DE LAS TRES MARIAS

Mañana, á las cinco de la tarde, tendrá lugar la junta general de Marías activas y con- llas del Drina, y los aeroplanos del impetenrilativas en el salón de actos del Instituto, rio-reino han bombardeado á Antivari. católico de Artes é Industrias, calle de Alberto Aguilera, núm. 25. Será presidida por el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, y asistirá el reverendo señor arcipreste de Huelva.

Si alguna María no recibe á tiempo la invitación para esta junta, ha de reclamarla á su cante de navegar bajo pabellón neutral. primera María.

DE LA GUERRA EUROPEA

ROGATIVA POR LA PAZ

El Papa bendice à los asistentes.

celebráronse ayer mañana, por disposición de Su Santidad, solemnes rogativas para impetrar del Altísimo el término de la actual gue-

Después de la Misa mayor, expúsore el Santisimo Sacramento, cantándose el salmo 50, Miserere mei Deus, y la oración Pro pace compuesta por el Papa Benedicto XV.

El muy ilustre Sr. D. Francisco Morán canónigo de la S. I. C., pronunció una hermosísima oración sagrada, exhortando á todos los fieles á que impetren de la Divina Providencia la gracia de que cesen los males de la guerra que sumen al mundo en desola-

A la solemnidad religiosa asistió el ilustrísimo Cabildo Cate rai y un público nume

Fueron muchos los fieles que recibieron la Sagrada Comunión. El Santitimo quedó expuesto hasta la Remuy ilustre señor arcipreste, y con asistencia del reverendisimo Prelado, de capa mag-

na; del Clero Catedral y de los alumnos del Seminario Conciliar. Con el mismo objeto se han celebrado en odas las iglesias de Madrid solemnos roga-

EN LA REAL CAPILLA

En la capilla Real celebráronse también soennes rogativas, exponiéndose, por la mañana, el Santísimo Sacramento.

Su Majestad la Reina Doña María Cristina oyó varias Misas desde la tribuna baja. Por la tarde hubo selemnisimos cultos, rezándose el santo Rosario.

El reverendísimo señor Obispo de Sión, de De madrugada fué encontrado un re- pontifical, cantó la letanía de Todos los San-

> na leyó la oración Pro pace, compuesta por el Papa, que los fieles repitieron devota-A estos cultos asistieron SS. MM. los Re-

yes Don Alfonso y Doña María Cristina, v Sus Altezas los Infantes Don Alfonso, Don Santidad. Fernando, Doña Beatriz y la duquesa de Ta-

las cercanías la señorita de Bertrán de Lis.

EN ROMA

ROMA 7. Con gran solemnidad se ha celebrado sia de San Pedro, asistiendo Su Santidad El jefe de las fuerzas de Policía regó acompañado de los guardias nobles y la

El Papa bajó á la capilla del Sacralo cardenalicio y el Cardenal Merry del El diputado provincial radical señor Val, asistiendo de rodillas el Pontífice á

con el Santísimo á todos los asistentes.

tado previncial radical Sr. Guerra del paña y Austria y ministres de Alemania, Los fieles asistentes pasaban de cincuen-

EN PARIS PARIS 7. Les preces públicas prescritas por Su Santidad se han celebrado en casi todas las iglenifestación en las Ramblas, siendo tam- sias de París ante una numerosa asistencia

> En Nuestra Señora de París, la ceremonia Entre la numerosa concurrencia figuraba mu hos militares de todas graduaciones.

> El Cardenal se congratuló de la nutrida asistencia de fieles, dando un gran ejemplo de unión de los franceses. El Papa-dijo-, ordenando oraciones para

la paz, entiende una paz duradera, acabando

con la guerra.

EN PROVINCIAS

De todas las provincias de España recibimos telegramas dándonos cuenta de las roga he ho la Iglesia, obediente á las órdenes del Papa Benedicto XV.

Resumen del día.

El último parte oficial francés no se ñala operación ninguna importante. los ingleses, leves avances.

Los rusos acusan violentísimos ataques de los alemanes en la Prusia oriental y en la izquierda del Vistula. En Borpinoff aseguran los moscovitas

juc se han apoderado de unas trincheras.

Cerca de Typnezno, en cambio, han retrocedido frente á los austriacos. La Artillería austro-húngara ha atacade enérgicamente à la servia de las ori-

El pánico cunde en Inglaterra desde que Alemania declaró el bloqueo de la

Gran Bretaña.

El trigo ha subido en una semana seis chelines, y el Gobierno ha decidido abolir la facultad otorgada á la Marina mer-

En la Santa Iglesia Catedral de Madrid | Se anuncian declaraciones importantes respecto á la actitud de Italia en lo fu-

> El día 18 pronunciará el Sr. Salandes un discurso, que él asegura será transcendental.

> La Prensa italiana discute ampliamenle la disposición del Gobierno francés impidiendo que circulase la oración Pro pace del Papa.

> Se habla de trabajos masónicos, y hasta se alude á la constitución, en Francia, de la iglesia nacional galicana.

> Claro que esta última suposición carece en absoluto de fundamento. La actitud de los católicos franceses es tan edificante en la religioso como heroica

Acierta La Libre Parole. La antipatía de las derechas españolas no es contra Francia, á la que admira, sino contra el Gobierno anticlerical y perseguidor, contra la Francia oficial sectaria, masónica.

Dicese que el ministro de Estado belga, M. Cooreman, ha salido para Madrid con una misión secreta.

INGLATERRA Y EL VATICANO

en lo patriótico.

UN BANQUETE A SIR HOWARD

El ministro de Inglaterra cerea de la Santa Sede, sir Howard, ha sido cbsequiado hoy con un banquete en el Colegio

Canadiense de esta capital. Ocupó la presidencia de la mesa el Cardenal Gasquet, sentándose á su derecha el nuevo ministro inglés y á su izquierda monseñor Banuzzi, mayordomo de Su

Entre los invitados figuraban varios Arzobispes y Obispes y etras altas per-

sonalidades (de la goloma británica es Monseñor Perrín, superior del Colegio, ronunció al final de la comida un elocuente discurso, expresando la satisfacción y alegría de todos los católicos ingleses por ver establecidas las relaciones oficiales entre el Jefe Supremo de la Iglesia católica y el Soberano de Inglaterra, siguiera sean aquéllas de carácter tem-

ATAQUE NOCTURNO RECHAZADO

Servicio telegráfico

ROMA 7. Cerca de Typnezno realizaron los ruses un violento ataque nocturno, pero se vieron obligados á retroceder ante la resistencia y energía desplegadas por las

tropas austriacas. En Polonia y Galitzia oriental, permanece la situación estacionada.

. En los Cárpatos y la Bukovina, sigue la lucha con gran intensidad, pero no se

TRABAJOS

MASONICOS

Servicio telegráfico

conocen detalles.

En la Prensa liberal italiana ha halla do eco la reciente polémica de los perió-

favorable actitud del Papa con respecto á ia cansa de Francia. Evidentemente se trata de una maniobra del sectarismo internacional, empeñado en presentar á la Santa Sede como

poco escrupulosa en el mantenimiento de

dicos franceses acerca de la supuesta des-

la neutralidad. Periódico liberal italiano hay que, después de afirmar la tibieza de las relaciores de los católicos franceses con la Santa Sede, habla de la posibilidad del establecimiento de una iglesia nacional francesa, es decir, de la vuelta al galicanismo. Pero las tendenciosas suposiciones de tal Los franceses se atribuyen, y atribuyen periódico están en abierta contradicción con la realidad de los hechos, que presentan á los católicos franceses completamente identificados en la obediencia al Papa, no viendo en él más que al Padre

Servicio telegráfico

común de todos los creyentes.

OTRO VAPOR INGLES PERDIDO

Etre Rotterdam y Nueva York se ha do á pique el vapor-algibe Cherter, de, la Compañía Standart Oil. La tripulación se salvó.

AMSTERDAM 7.

BUQUES ALEMANES DADOS DE BAJA?

Dicen de Amsterdam al Dailu Chronicle que en las listas de la Marina de guerra alemana han sido delos de baja los

crucero acorazado Friedrich-Karl.

También se ha dado por hundido al erucero Kolberg.

TORPEDERO ENCALLADO

COPENHAGUE 7. En la isla de Maese ha encallado no torpedero alemán.

¿BUQUE PERDIDO?

Paris 7. Hay temores de que el vapor Marseliborg, que hacía la travesía Dinamarca Norfork, se haya ido á pique.

Es un navío de 4.500 toneladas, con 25 tripulantes.

UN VAPOR ESPAÑOL DETENIDO POR LOS INGLESES

MELILLA 7. A seis millas de este puerto, el destro yer inglés Vehme Ras detuvo anoche al vapor correo Sister, que hace la travesía Málaga-Melilla.

Un oficial de Marina revisó detenidamente las listas de pasajeros, y luego permitió al Sister continuar su camino.

LUNA MISIÓN SECRETA?

Servicio telegráfico

EL HAVRE 7.

El ministro de Estado belga, Sr. Cooreman, marchó anoche con dirección á España.

Dirígese á Madrid y lleva una misión reservada de su Gobierno cerca del Gabinete español.

El viaje de M. Cooreman durará un mes próximamente.

POSICIÓN TOMADA POR LOS INGLESES

ATAQUE RECHAZADO

Serticio telegráfico COMUNICADO OFICIAL

DEL GOBIERNO FRANCES

Paris 7. El parte oficial de las tres de la tarde dice así:

"Calma el día 6 en Bélgica.

Entre el canal y la carretera de Bethune á La Bassée, y á un kilómetro al Oeste de Cuinchy, una fábrica de ladrillos donde el enemigo se había mantenido hasta En el sector de Arras, al Norte de Ecurie, las baterías alemanas han bom bardeado la trinchera que les tomamos

us Infantería. Desde Arras á Reims, combates de Artillería, donde hemos tomado ventaias.

En Champagne hemos rechazado el ataque de medio batallón al Norte de Beausejour. Desde la Argona á los Vosgos, los combates de Artillería han sido molestados

en la región montañosa por la intensa

UNA CARTA DE FRANCISCO JOSE

Servicio telegráfico

VIENA 7. La Prensa austro-húngara acoge con co Polo. manimidad el autógrafo del Emperador tria-Hungría.

pueblos de la Monarquía van haciendo, á pesar de la duración de la guerra. El espíritu guerrero de los soldados vencerá BLOQUEO CONTRA BLOQUEO al enemigo, y se recogerán entonces los frutos de tantos sinsabores.

La unión de las diferentes nacionalidades de ambos reinos hará que no vaci- riódico danés, le dijo: len en la lucha hasta que quede vencido el enemigo común.

BCMBARDEO DE ANTIVARI

LOS AVIADORES AUSTRIACOS

Servicio telegráfico PARTE OFICIAL MONTENEGRINO

CETTIGNE 7. La Artillería austriaca atacó enérgica mente nuestras posiciones próximas al Drina, cerca de Durawda, pero fué re-

cucida á silencio por nuestras baterías. sobre Antivari, arrojando varias bombas sobre edificios y en el puerto; algunas cayeron sobre el muelle, hiriendo gravemente á un musulmán.

mutrido tiroteo, consiguiendo escapar con la rectificación del Censo y la nueva ley elecdirección á Cattaro.

LO QUE CUESTA UN COMBATE NAVAL

Un escritor marino ha publicado en la Neue Freie Presse un artículo afirmando que el combate del mar del Norte cuesta ta de ganado que se deja sentir en Portugal, á Inglaterra 187 y medio millones de proponiéndose por tal causa regular la exfrancos y á Alemania 50 millones.

Entre otros hechos que le sirven de base, deduce este coste de la pérdida del Tiger y de tres contratorpederos y de sioneros que hicieron en Angola, para de las importantes averías sufridas por el

Divide así el importe del perjuicio: dichos prisioneros se encuentran. Tiger, 100 millones de coronas; tres contratorpederos, 15 idem de id.; Lyon, averías por el 40 por 100 de su valor; los otros dos buques en 18 ó 20 coronas. El perjuicio total lo valúa en 181 millones de coronas (la corona equivate á franco y medio).

Respecto á Alemania, se computa el Blucher en 45 millones de coronas y las everías de un crucero en cuatro millones.

En cuanto á municiones, el autor caleula que los gruesos cañones ingleses han disparado 2.400 proyectiles con un peso 200.000 hombres y 70.000 caballos". total de 1.131.000 kilogramos, mientras que los alemanes, disparando igual número. no han hecho pasar el peso de tales proyectiles de 637.000 kilogramos.

Calculando el valor del proyectil en 20 coronas por kilogramo, el gasto de Inglaterra ha sido de 22 millones de coro-

nas y el de Alemania en 12. 740.000.

asunto en el mar. Le Temps, comentando, dice:

"A las cifras del escritor austriaco sólo les falta una base exacta; no naufragaron sino tres contratorpederos; el Tiger no se hundió; los cruceros Princes-Royal y New Zeuland no han sufrido averías, y si el Lyon las sufrió, fueron inferiores á las que pudieran valuarse en el 40 por 100 de construcción."

Termina el comentario diciendo que, descartando el error, cometido quizá voluntariamente por el escritor austriaco, todo lo que es necesario, exige disponer de el gasto verdadero habrá sido de unos 20 millones por Inglaterra y de 50 millones de igual moneda respecto á Ale-

EL TEMOR INGLÉS AL BLOQUEO ALEMÁN

AMSTERDAM 7. Ante el temor de ser establecido en breve el bloqueo general de las costas in-Gobierno inglés ha decidido abolir la facultad que había concedido á su Marina mercante de navegar bajo pabellón neu-

LA COMUNICACION ALEMANA AL GOBIERNO YANQUI WASHINGTON 7.

La comunicación que la Embajada alemana ha entregado al Gobierno yangui prometiendo respetar á todos los buques americanos que conduzcan víveres para las poblaciones civiles de las naciones enemigas, trata de demostrar el derecho que tienen de destruir todos los navíos mercantes de los países enemigos.

Añade la nota que Alemania no se propone capturar el cargamento de los barcos con pabellón enemigo, sino solamente

PREPARANDO UN DESEMBARCO

Dicese en Copenhague que el Kaiser ha marchado á Wilhelmshafen, para revistar la escuadra alli actualmente fondeada.

De dicha capital telegrafían al Daily Mail que allí se estima esta visita del Kaiser á sus bareos como preludio de importantes aconteeimientos navales. Corre el rumor de que Aleahora, ha sido tomada por los ingleses. mania proyecta atraer la escuadra británica el Oise. á aguas meridionales, y entre tanto otra esenadra alemana se dirigirá rápidamente hacia el Norte para efectuar un desembarco de tro- nuestra ala derecha, que había llegado hasta dose vendido muchas medallas conmemo- tener las iras de los transcuntes. Viendo que el día 4 de Febrero, pero no hubo ataque pas en Inglaterra, para lo cual numerosos contingentes de tropas se dirigen por la vía da & replegarse. Después se sucedieron las de Scarborough hacia Wilhelmshafen.

INCIDENTE SOLUCIONADO

Servicio telegráfico

MASSACIJAH 7. El cónsul de Inglaterra na sido trasladado al Consulado de Italia en Hodeidah, donde se izó la bandera italiana.

Las autoridades turcas la rindieron ho-El cónsul de Inglaterra embarcó en el crucero auxiliar inglés Empres of. Asia.

protegido por el acorazado italiano Mar-El incidente ha quedado con esto de-

á los dos presidentes del Consejo de Aus- finitivamente terminado, y las relaciones toral británico, y, por primera vez, nuestros cordiales se han reanudado hoy entre el dirigibles le atacaron con éxito. La carta ensalza los sacrificios que los Consulado italiano y las autoridades de

M. de Bethmann-Hollweg, interrogado en Copenhague por el corresponsal de un pe-

"Inglaterra nos considera como una fortaleza sitiada.

Mr. Winston Churchill quiere matar por hambre á un pueblo de 70 millones de habitantes.

Ante amenaza tal, Alemania se promete no desperdiciar ocasión en que tomar la re-

Si se censura que lesionemos los intereses de los neutrales, responderemos, que éstos no han protestado contra la actitud de Inglaterra, y que deben atenerse á las consecuencias

Y además, lo cierto es que nosotros no he mos de morir por hambre.

Tres aeroplanos austriacos han volado AGITACION EN PORTUGAL

Servicio telegráfico

Se asegura que entre los monárquicos rei-Los aeroplanos fueron acogidos por un na la mayor actividad para ver de conseguir toral, así como también un nuevo aplazamiento de las elecciones. Dicese que amenazan con volver á sus tra-

LISBOA 7.

baios revolucionarios si no se les complace en las peticiones expresadas. Han sido puestos en libertad todos los de-

tenidos en estos últimos días, quedando únicamente presos seis sargentos, euva libertad pide el partido republicano. Hállase preocupado el Gobierno por la fal-

portación del mismo.

La Prensa portuguesa invita al Gobierno á que haga averiguaciones de cuál sea el vereste modo impedir que sigan circulando ru-Lyon, el Princes-Royal y el New Zeland. mores absurdos acerca de la situación en que

QUE CONSUME LOUN EJÉRCITO

3.800 corderos diarios.

M. Walter Oertel, enviado especial de ! Gaceta de Francfort á la línea de operacioda interesantes detalles del gasto ros." que representa "un Cuerpo de Ejército de

Dice así: "Este grupe tiene precisión de consumir diariamente, en números redondos, 200 toneladas de géneros alimenticios y 420 de avera. Son, pues, 620 toneladas las que hay que acarrear cada día, ó, si se quiere, 18.000 cada

Además, en la guerra, tal como hoy se hace, co hay que contar con que el país suminisman la proporción de fuerzas de amba; de mace una nueva necesidad: la de proveer cesa.

eruceros Kronprinzessin y Cecilia, y el maciones y hacen tener una confianza ab- 245 teneladas diarias de heno y de paja (se soluta en cuál será la terminación de este trata de la paja destinada al alimento del ganallo). Añádase á este no medos de un kilo de paja por persona y por caballo, cuando se hace vida de trinchera, necesarios para arreglar un mediano lecho, y esto supondrá, por término medio, 270 toneladas más de raja, por día.

De este mode, sin hablar de los suplementos que precisan los hombres (un litro de cerveza por hombre y por día, significará 240 toneladas diarias), se llega á 1.240 toneladas de transportes cotidianos. Hay que considerar, además, que la estancia prolongada de un Ejército en una misma región, por no ser posible que en esta se encuentre siempre 300 cabezas diarias de ganado vacuno y 1.000 cerdos ó 3.800 corderos. Esto representa, respretivamente, el contenido de 20, 22 ó 48 va-

Después de esta enumeración, M. Walter Oertel refiere haber presenciado la distribución de víveres entre los soldados.

Según manifiesta, cada soldado recibe diariamente 750 gramos de pan, 375 de earne, 250 de legumbres ó 1.500 de patatas (ó bien un guiso de verdura y patatas), 25 de sal, 65 de manteca de cerdo y 50 de queso. Se les da además dos tazones de caldo muy caliente, ó á su elección, café, té ó chocolate, glesas por los submarinos alemanes, el azúcar y 10 centilitros de aguardiente ó de

Por lo que hace á los caballos, se da á zada uno seis kilos de avena, tres y medio de heno y uno y medio de paja.

Las bestias de tiro (cada Cuerpo de Ejército tiene 2.000 de ellas para el servicio de la Artillería), reciben doble ración.

EL TRIPLE OBJETIVO DE ALEMANIA Y AUSTRIA

Con el epigrafe "Seis meses de guerra", publica el Hamburger Nachricten, el siguiente artículo:

"La duración de la lucha actual igualará muy pronto á la de la guerra de 1870 á 1871, sin que pueda entreverse todavía la perspectiva de su término, porque el pueblo ale mán, que confía firmemente en la victoria final, está dispuesto á sostenerla hasta poder alcanzar una paz honrosa.

Y hay que tener en cuenta que la superioridad numérica de nuestros enemigos hará difícil y ruda la lucha que ellos nos impusie-

En el mes de Septiembre penetramos muy adentro en Francia; batimos á las tro as belgas, francesas y británicas, y las hicimos retroceder, obligándoles á atravesar el Marne y

Pero llegó la noticia de que el enemigo habia recibido importantes refuerzos, y mue las puertas de París, se había visto obligaluchas entre las alas de los Ejércitos alemanes y enemigos, para arrojarse reciprocamente al Oeste, luchas que condujeron á la larga guerra actual de trincheras. Pero si, en rigor, pudo admitirse como una

victoria alcanzada por los franceses en el Marne, se puede decir también que los rusos no han alcanzado ninguna. Salvo una pequeña faja en la frontera, hemos limpiado la Prusia oriental de tropas

Las tropas austro-hungaras y allemanas marchan victoriosamente contra Varsovia é i

Falkland, en cambio alcanzamos una victoria naval á la vista del litoral de Chile. Nuestra Marina no desmerece nada de la Marina británica. Aquélla bombardeó el li

Pero para combatirnos, nuestros enemigos han recurrido y rebuscado en todos los pueblos de la tierra, y man aron de Francia do llegado en algunos puntos la subida todos los buques que pudieron, y trajeron durante la última semana á 6 chelines tedas las tropas coloniales que han podido. Así tenemos ante nosotros en el frente occidental una abigarrada multitud de pueblos blancos, negros, bronceados, amarillos y

Verdaderamente que no son estos hombres les que hacen falta á nuestros enemigos."

El corresponsal del Daily Mail en Conenague telegrafía que en los círculos milita- El comunicado oficial res se juzga la situación así:

"Por lo que toca al frente eccidental, considera el gran Estado Mayor alemán que las operaciones contra Calais y París no tienen por qué preceupar por ahora.

Por el momento se considera la Hungria como el principal centro de actividad.

En el transcurso de los dos ó tres mese próximos, las tropas alemanas y austriacas, cuya presencia no sea absolutamente necesaria en otras regiones, serán transportadas á Fiungría, y la razón de esta táctica es triple: se trata, en efecto, por de pronto, de defender á Hungría contra Rusia, en seguida de ocupar Servia, y, por último de amenazar á

En Berlin se estima que se impone el aniquilamiento de Servia y que la derrota de Turquía es cierta, pero se confía en que esta eventualidad podrá retrasarse seis meses, pues el pueblo alemán no está ahora en condiciones de recibir tal noticia."

EN BORJIMOFF SON RECHAZADOS LOS ALEMANES

Servicio telegráfico

PETROGRADO 7. El comunicado oficial de esta madrugada dice lo siguiente:

"Los combates en el valle del Instet. en el Este de la Prusia oriental, son extremadamente encarnizados, Violentísimo cañoneo en la orilla iz-

quierda del Vistula, en donde continúa la batalla. En la orilla izquierda del Bzura los

rusos contraatacaron, obteniendo una vic-En Borjimoff los alemanes han sido rechazados, apoderándose los rusos de un sector considerable de trincheras ale-

manas y cogiendo seis ametralladoras. En los Cárpatos los rusos continúan progresando y han hecho 2.000 prisione-

LA ANTIPATÍA ES AL GOBIERNO

Con motivo de las polémicas de estos últimos días acerca de los sentimientos de España para con Francia, La Libre Parole publica un artículo protestando

"Los elementos católicos dice mani-Gobierno de Francia. Sería extraño asom. nes que en Francia ha sufrido la religión católica, como lo prueba la prohibición de los rezos en pro de la paz dispuestos por el Papa.'

Añade La Libre Parole que muchos neutrales experimentan simpatías hacia la causa de Francia; pero les es antipático el Gobierno francés.

"Este es el caso-dice-de los creyentes de España, de Italia y de Suiza.

17.000 FRANCOS POR MINUTO

M. Herbert Samuel, presidente del "Local Government Boord", de Londres, ha declara do en un discurso que el coste de la guerra asciende por minuto á 666 libras esterlinas (16.650 francos).

BENEFICIOS Ó REPRESALIAS

En el Tageblatt, de Berlin, se publica un aconsejándola la permanencia en la neutralien otro caso podría llegar Austria á ocupar puso en libertad al Manuel Martínez. la Lombardía.

El antiguo embajador alemán en Roma, al pacer resaltar lo beneficioso que será el man- UN NIÑO MUERTO tenimiento de la neutralidad italiana, hace la indicación de que "el Trentino está fortificado por la naturaleza y por el arte militar"; añade "que los terribles medios técrios del centro arreglarán sus cuentas con la calle de Jesús, núm. 14. Italia, ya con beneficios si permanece neutial, ó bien con represalias si se volviera contra sus antiguos aliados.

NOTAS BREVES

De Berlín anuncian haberse constituído una Comisión internacional presidida dicho establecimiento benéfico, se le condujo por el Príncipe de Hartzfeld, de la que con grandes precauciones al Hospital de la procurar socorros á las poblaciones polacas ocupadas por los alemane.s

El multimillonario Rockefeller sufragará todo el gasto que originen las gestiones de dicha Comisión.

En París dicen haberse celebrado hoy la fiesta del nuevo cañón del 73, habiénrativas, cuyo producto se destina á me- el mecánico se les escaraba de las manos, la jorar la situación de los soldados que es- emprendieron á pedradas con el auto, que retán en la línea de batalla.

Telegrafían de Sofía que el Gobierno a prohibido la exportación del cobre.

En el Ministerio de la Guerra francés dicen que las bajas de aquel Ejército, hasta fin de Enero, suman 450.000 hom-

do á Londres los ministros de Hacienda 1914. Si fuímes batidos al largo de las islas inglés y ruso. El Telegraaf de Amsterdam dice que

Jaman ha volado sobre

Informan de Londres que en todo el reino aumenta el precio del trigo, habien-

Ultima hora

PARIS 7.

dice así: "En la noche del 6 al 7, el enemigo ha dado en la región de Nieuport varios ataques pequeños, que han sido rechazados en su totalidad.

No hay nada que señalar en la jor-

nada del 7, excepto un bombardeo en el

harrio del Norte de Soissons." Más progresos de los alemanes. AMSTERDAM 7.

Al SE. de Ypres, dice el Gran Cuartel. general alemán, los alemanes tomarou una trinchera francesa, apoderándose de dos ametralladoras inglesas. Al S. del Canal de La Bassée, los fran-

ceses entraron en una trinchera alemana, centinuando aún la lucha. La jornada en los frentes occidental

oriental, fuera del duelo de Artillería, ha sido de relativa calma.

Los ingleses retroceden hasta el canal de Suez.

ROMA 7.

El Estado Mayor turco comunica de Con antinopla que la vanguardia de las tropas turcas llegó á la región E. del canal de Suez, obligando á las vanguar-

dias inglesas á retirarse hacia el canal. Se entabló una lucha en las cercanías de Ismailia y Kantara, estando aún indeciso el resultado.

Los barcos ingleses. TOKIO 7.

Desde el 15 de Febrero los barcos británicos podrán tocar en el puerto de Tsing-Tao.

Diez muertos y 34 heridos. LONDRES 7.

Los alemanes, según comunican de Pretoria, atacaron Kakamas (al Sur de la por la noche no tienen lugar en que recolonia alemana del Africa occidental), fugiarse, tuviesen una casa en la que resiendo rechazados y haciéndoseles nueve cobrar fuerzas, un techo hajo el cual guamuertos y 32 heridos.

Las tropas de la Unión Sudafricana tuvieron un muerto y dos heridos.

Los socialistas rusos y la guerra. ESTOCKOLMO 7.

Dicese que los representantes del so-Estos cálculos—dice su autor—mues- tre continuamente el henc y le ceria: de don- y carlistas españoles opinión antifran- Congreso socialista de Copenhague dan- aunque ella era tan pobre, fueron los pride su opinión sobre la guerra.

Según dicho informe, la mayoría opi-

Buque japonés estrellado. Tokio 7.

En aguas de Méjico estreNose contra un arrecife, no señalado en los buques, el crucero japonés Asama.

zaba 10.000 toneladas, y su velocidad era dadora. Madre joh!, sí, puedem y deben de 21,3 millas.

El armamento principal lo componían cuatro cañones de 20,3 centímetros.

EL PADRE DE LOS CHICOS

Ayer fué detenido Manuel Martínez Rodríguez, aguador de oficio, que vive en una choza de los alrededores del cementerio de Magallanes, y que es el padre de dos chicos, que, según dijimos hace unos días, fueron recogidos por la Policía, y que, según declaraartículo del conde de Monts, dedicado á la ción de los dos muchachos, habían sido echa- tisfacer una necesidad, sino como un plus actitud de Italia ante el conflicto europeo, dos de su casa por su mencionado padre.

POR UN AUTOMOVIL

En la calle del Marqués de Cubas atropenicos de que dispone Alemania no son como- lló ayer, á las ocho y media de la noche, el Jesús nace para luego verter sus aguas cidos todavía", y concluyo dando á enterder automóvil núm. 1.625 M-E al niño de nueve hermosísimas y bienhechoras sobre los que después de la victoria de los dos Impelaños, José Ponce Molinero, domiciliado en males que afligen á la humanidad.

> La criatura fué trasladada en brazos de varios testigos presenciales á la Clínica del barrio de Salamanca, donde los facultativos de guardia declararon el estado gravísimo de la víctima. Se le apreciaron traumatismo con DESPACHOS ematoma en la región parietal temporal derecha con fractura del mismo, y diversas contusiones en el pecho y cuello.

forma parte el embajador español, para Princesa, en donde falleció á los pocos instantes de ingresar. El vehículo causante de esta horrible des-

Después de practicada la primera cura en

l'abernero en el momento del suceso. El público que presenció el atropello pretendió lynchar al conductor, costando gran go Tením y Jerónimo Carraccal, con unos trabajo á los guardias que le detuvieron con-

sultó con grandes desperfectos. La Policía, con gran prudencia, logró restablecer la normalidad.

FALLECIMIENTO DEL CARDENAL TECCHI

Servicio telegráfico

TOMA 7.

Ha fallecido el Cardenal Escipión Tecchi, que fué elegido por Pío X en el Comunican de París que ham marcha- Consistorio que se celebró en Mayo de

"HAZ EL BIEN Y NO MIRES A QUIEN"

Pocas veces en mi vida he visto tan perfectamente puesto en práctica este refrán nuestro, inspirado en la caridad cristiana, como en la visita que hice á una casita pequeña, ignorada del mundo, allá lejos del centro, en la calle Bravo Murillo, núm. 203, que se llama Refugio de San

¿ No lo conocéis, verdad, lectores míos? Seguramente que la mayoría no, y quiero tener el gusto de presentároslo.

Me habían pedido que fuese á visitar de las once de la noche. el Refugio de San José. Accedí gustos á ello, llevada, además, de la curiosidad El comunicado de las once de la noche y el afán de los que escribimos por conocer cosas nuevas, de que luego poder ha-

> De tranvia en tranvia, porque el Refugio está lejos, llegamos frente á una casita alegre, bañada de sol, á la puerta de la que había varios pobres: uno de ellos paralítico, sentado en un cochecito.

También á la entrada de la casa se en-

centraba la fundadora de esta obra, á la cual mi compañera me presentó, subiendo seguidamente á un oratorio pequeño, en donde había un altar y en él San José, presidiendo, y un Niño Jesús. Entablóse pronto la conversación, y la

historia de ella. No voy á repetir la parte más intima, porque hay flores que las hiere el sol y hay cosas que el público no comprende y no se le pueden decir, aunque sea un público tan piadoso como el que lee El De-

que había ideado esta obra nos refirió la

Lo que sí puedo decir es que la inspiración de la obra fué del Señor, y así se comprende que subsista y que, sin casi recursos humanos, vaya saliendo adelante, aunque en pequeña escala.

gar de lleno al plan de Dios, Dios la se- das del Sr. Carranza, y á éste felicitánparó antes de los amores más lícitos, más dole. sagrados de la tierra: quedóse viuda y quedóse sin los siete hijos que el cielo le al jefe del Gobierno y al Sr. Carranza concedió para luego arrebatárselos y pro- todos los Centros y Sociedades.

Madre sin hijos, buscó en los hospitales elivio á su pena, viendo amarguras y do- A NUESTROS COMUNICANTES lores que superaban á los suyos y derramando sobre los desgraciados las ternuras de su corazón, que sangraba terrible-

Quiso hacer más; quiso que los pobres convalecientes que al salir del hospital no sahen donde ir, que los infelices que recerse de los rigores del tiempo.

Con la anuencia de su confesor, y encontrada la casa tras no pocas dificultades, se abrió por fin el Refugio de San José hace ya seis años. Tres pobrecitos sacados del hospial, un viejo, una mujer y un niño, emblema de la Sagrada Famimeros albergados.

"Jamás nos decía la fundadora se ha fiestan antipatía, no al pueblo, sino al na que una victoria de Rusia daría moti- rechazado á nadie: si no hay camas, se vo á una reacción política, y la minoría, dan sillas, banquetas; por lo menos no se brarse de elle después de las persecucio- por el contrario, cree que al socialismo quedan en la calle, no sufren las incledaría más ventajas una victoria alemana. mencias de la naturaleza. San José no quiere que se niegue hospitalidad á ninguno de los que llaman á la puerta de su

La mayor limpieza y orden reinan en la casita, y en la cocina dos viejecillas de caras simpáticas preparaban la comida de todos los recogidos, que el día que fui-N. de la R.-El crucero Asama había mos eran diez y siete. Hermanos se llaido construído en el año 1898, despla- man entre sí, y madre apellidan á la fundarle ese nombre tan santo y tan dulce, porque su corazón materno desgarrado se ha entregado por completo á los desgra-

Y ahora, lectores míos, voy á pasar la bandeja. La obra se sostiene milagrosamente, pero necesita que se la ayude. La casita es muy pequeña. ¿No se encontrará quien quiera ampliarla en obseguio del Santo Patriarca que al Refugio ha dado su protección? Un solar... una casa... ¡ Habrá tantos que lo tengan, no para saque el Señor les dió! ¡Qué negocio iban El Juzgado, descués de comprobar la fal- á hacer si lo cedían al Santo para alberdad, y dejando deslizar la suposición de que sedad de la declaración de los dos chicos, que de muchos desventurados! Qué intereses luego en el cielo! ¡Qué capital acumulado!... ¡Si lo pensasen bien!...

Esperemos, que la bandeja no quedará vacía. Que váis á depositar en ella mucho bueno en obsequio de los que no poseen nada... nada... y sólo confían en esa caridad cristiana que en el Corazón de

FSPAÑA Y EXTRANJERO

TELEGRÁFICOS

Domingo, 7 .- (VARIAS HORAS).

a este puerto el transporte "Almirante Logracia es propiedad de la señora viuda de bo", que aquí esperará la llegada del aco-Cárdenas. Îba ocupado por un hijo de ésta y razado "España", para cumplir instruccioguiado por el chauffeur Salvador Montero nes respecto á Tanger. En la carretera de Fregenal rineron Die-

En conducción de fuerzas, ha llexado hoy

aceituneros, resultando el primero muerto, y el segundo gravemente herido. Los aceituneros han sido detenidos.

ALGEOTRAS

CADIZ Con objeto de reparar los desperfectos mas importantes que á causa de los últimos temporales sufrieron las murallas, y para evitar nuevos destrozos en las mismas, se han rec'bido 23.000 pesetas, envia-

En el mes de Mayo próximo, darán princinio las obras definitivas de remaración, realizandere en condiciones que aseguren la imposibilidad de nuevos peligros. -A causa de grandes averías sufridas durante su viaje, ha entrado, para repara-

das por el Gobierno.

Campoamor.

rienda.

ción en el dique de Matagordo el vapor ing'és "Moebis", que desde la India se dirigía á Liverpool. Además, tomará aquí un cargamento de azogue valuado en dos millones de pesetas,

hac indose á la mar, así lo disponga el inspector del Lloyd. -El vapor correo de la Compañía Trastiantica. "Legarpi", ha fondeado hoy, pro cedente de varios puertos de América Cen-

OVIEDO Ha llegado la "Tuna Leonesa" siendo ecibida con gran entusiasmo. Mañana dará un concierto en el

-La Junta del Censo ha proclamado candidatos para elección parcial por Infiesto, & D. Manuel Argüelles, conservador, y D. Valentín Herrero, reformista.

Ha fallecido la esposa del presidente del Consejo de Administración de la Agencia Havas, D. Carlos Laffite. SAN SEBASTIAN

Esta tarde se ha celebrado la Fiesta del

Arbol, asistiendo al acto tres mil niños de

as escuelas municipales. Fueron plantados 500 árboles, y á los iños se les repartió una suculenta me-

ZARAGOZA

CADIZ 7.

PARIS

En el Casino Mercantil, y organizado ocr el Ateneo, se ha verificado hoy el banquete en honor de los oradores que han tomado parte en el curso de conferencias sobre las zonas neutrales.

EL TRASLADO DE UNA ESCUELA NAVAL

Servicio telegráfico

Fernando continúa apasionando los ánimos. Los concejales dimisionarios persisten en su resolución. El senador Sr. Carranza ha telegrafiado al alcalde de San Fernando, dándole cuenta de las dos enmiendas que tiene

El traslado de la Escuela Naval de San

Inmediatamente de recibir el telegrama, el alcalde reunióse con los conceiales y con los demás interesados en este asunto, acordando telegrafiar al presidente del Consejo de ministros en de-Para que la fundadora se pudiese entre- manda de que sean aprobadas las enmien-

presentadas al proyecto de ley de Bases,

En iguales términos han telegrafiado

Algunos lectores nos envían artículos sobre diversos puntos tratados en EL DEBATE y, viendo que no se publican, vuelven á escribarnos, un tanto quejosos, y oponiéndonos el e emplo de la Prensa extranjera, donde se acogen fácilmente parecidos comunicados, y abre ancha la mano á la comunicación de los suscriptores con el periódico, y de aquéllos 10 jalá que los diarios españoles dispusie-

ron del número de páginas que los extranjeros! Porque nos parece muy bien ese linaje de colaboración, y de disponer sitio para ella, ne restaríamos á los remitidos ni una letra... Entretanto, una solución se nos ocurre, g es que nuestros amigos sean muy breves en

contra los que atribuyen á los católicos cislismo ruso enviaron un informe al lia, que jamás desechaba al necesitado, solo asuntos de interés palpitante y general Con estas condiciones, no solamente admiti riamos, sino que hasta pedimos...

MARIA DE ECHARRI.

SUCESOS

Sobre un montón de estiércol fué hallado aver en el barrio de las Erillas (Puente de Vallecas), el cadáver de un recién nacido, que presentaba una herida en la cabeza.

La Guardia civil practica diligencias. →Ayer dimos cuenta de que á Mariano Gotemado le habían hurtado una cartera con 250 posetas en la plaza Mayor.

Así lo denunció en la Dirección de Seguridad, pero ahora resulta que la cartera se la había dejado en su casa muy bien guardada, de donde puede deducirse que Mariano no perdió la cartera, sino la memoria.

-En la calle de Fernando VI le sustrajeron un bolso de mano, conteniendo 15 pesetas en metálico y 36 cupones del empréstito do liquidación de Deuda y Obras públicas, á doña leabel de Azpiroz.

-A Margarita Mora Martínez le han robado, ignorándose quién, una máquina de coser de su domicilio, Limón, 13, portería. -En la calle del Pacífico atropelló el tranvía núm. 290 á Alfonso Carrasco Mulas, de eincuenta y ocho años, y á su hijo Jesús, cabalgando ambos sobre un burro.

El primero sufrió la fractura de la octava costilla derecha, y el segundo la de la tibia izquierda, y además una extensa herida en el pie de igual lado y otra en la frente.

El conductor del trauvía, Ruperto García Chicharro, quedó detenido. -En la portería de la casa núm. 4 de la calle de Preciados falleció repentinamente Ju-

hana Sáez Ibarra, de sesenta y seis años de El cadiver fué conducido al Depósito judi-

cial por orden del juez de guardia. -El niño de seis años, Marcelo Rubio Cabello, se cayó por la barandilla del puente de la cuesta de la Elipa, causándose una herida de importancia en la región frontal.

-El coche de punto núm. 19, guiado por Antonio García Escribano, atropelló en la calle de Alberto Aguilera á Benito Eros González. Conducido á la Clínica de urgencia de Argüelles se le apreciaron varias erosiones y conmoción visceral, asando después á su domicilio, calle de la Princesa, núm. 45. El cochero pasó á la presencia judicial.

-Al saltar una tapia del Asilo de Santa Cristina, con ánimo de fugarse, Manuela Fernández González, cayó á tierra, produciéndose una lesión en la pierna izquierda, calificada de pronóstico reservado en el Hospital de la Princesa, en que se le asistió.

-Por accidente casual, se hirió en la cabeza Celestina Aura Díaz, de sesenta y cinco años, sin domicilio, al pasar por la plaza del

-Francisco García Núñez, de dos años, domiciliado en la calle de Santa Engracia, número 99, carbonería, fué atropellado en dicha calle por el carro de la tratera Francisca López Alberca, de sesenta años de edad. El niño, que se hallaba jugando con otros varios en la vía pública, sufrió contusiones con equimosis en ambas piernas. Se le auxilió en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, siendo su estado de pronóstico re-

-Narciso Rodríguez de la Morena, de sesenta y dos años, que vive en la calle de Provisiones, 14, letra A, se causó una gran herida en la región superciliar izquierda y otras también en la cara, al caerse casualmente en

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Los Sindicatos Libres.

A las cuatro de la tarde de ayer celebróse

una serie de conferencias, de las organizadas por el Centro de Sindicatos Libres. El acto celebróse en el local de dicho Centro, con gran concurrencia de obreros, entre los que se contaba una nutrida representación del Centro de la Inmaculada.

Dió principio el acto con la lectura de una carta del excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, lamentando no poder asistir penas. por impedirselo includibles obligaciones.

Seguidamente dieron principio las conferencias, comenzando el secretario del Sindicato Ferroviario, Sr. Leoz, con el tema "El cooperativismo y sus relaciones con el Sindi-

Indicó los fines de la Cooperativa, que desde sus remotos orígenes no son otros que libertar á los coo erados de las garras de comerciantes sin conciencia, impidiendo que éstos les explotaran y robaran.

De aquí que las Cooperativas se havan formado casi siempre por las clases menestero-

Leyó párrafos de los célebres sociólogos Aznar v Hurtado de Mendoza, para demostrar la importancia del cooperativismo, explicando también lo que los Sindicatos obreros pueden obtener, y algunos obtienen, del establecimiento de Cooperativas.

Prueba de ello es que, hasta sus más acérrimos enemigos, los socialistas españoles, han acabado por reconocer su beneficiosa importancia, dando principio á sus Cooperativas. La segunda conferencia versó sobre el tema "Lo que deben ser los Sindicatos Libres", y fué explanada por el Sr. García Pozaco, del

Sindicato de Profesiones y Oficios varios. Comenzó el conferenciante con una clara explicación de lo que son y deben ser los de Madrid. Sindicatos Libres, entre cuyas condiciones debe hallarse la de un completo apartamiento

de la política, por entender que ésta es la que ha adulterado la idea social. Indicó que para que los Sindicatos cumplan sus verdaderos fines, es preciso que tengan una perfecta organización y que á su

frente se hallen personas de probada moralidad para que dirijan y den voz á las aspiraciones de los obreros. Orupóse del establecimiento de Bolsas de

trabajo, Cajas de Seguros y otras instituciones anejas á los Sindicatos, y terminó re- baronesa de Satrústegui, cuyo restablecimiencomendando la unión de todos los obreros ca- to deseamos. tólicos para obtener la fuerza que les ha de dar el triunfo definitivo. La tercera y última conferencia estuvo &

exerción del Sr. Fernández Vila, presidente de la cretario de la Legación de España en Bél-Agrupación de Obreros Católicos y del Centro gica, se encuentra en Suiza, con sus hijos. de Sindicatos Libres, quien disertó sobre el tema "Necesidad de la educación cristiana en nio de la bella señorita María Osborne, hija todas las manifestaciones del vivir".

iCon fácil y elocuente palabra abordó el mero Cívico. ideal cristiano del matrimonio como principio de la familia. Después ocupése del deber de los cadres

para con los hijos, de darles adecuada y cristiana educación para prepararles á los trabajos de la vida y prevenirles de la influencia nefanda del ateismo.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por los que concurrían al acto, terminando este á las seis de la tarde.

Conferencia Maurista. el salón de fiestas del Hotel Ritz dará la quinta conferencia de la serie organizada por veriodista D. Manuel Delgado Barrete.

elemento de cultura, como órgano de opinión Quirúrgica Española. como instrumento de Gobierno".

El miércoles, día 10 de los corrientes, á las seis y media de su tarde, continuará en los salones del Centro Maurista la discusión de la Memoria de D. José Calvo Sotelo, cuyo título es "El proletariado ante el maurismo v el socialismo".

Tienen pedida la palabra les Sres. Barrieart, Marañón, Soler, García Cernuda y otros Ateneo de Madrid.

Hoy, á las seis de la tarde, el doctor don Pedro Rodríguez Ponga, ex alumno de la Universidad de Berlín, dará una conferencia en el Ateneo sobre el tema "Alemania intelectual: su influjo en el progreso moderno" Colegio de Médicos.

Versará sobre el tema "La Prensa como celebrará sesión pública la Academia Mélico-

Se expondrán y discutirán las comunicaciones pendientes, y además el doctor Gamero hablará de "Neumotórax artificial".

El doctor Gallego presentará varios casos elínicos, y el doctor Tapia uno de sinuritis Montepio de Autores

Esta Sociedad celebrara junta general ordinaria mañana martes, á las cuatro de la

Colegio de Abogados.

En la junta general celebrada aver s adoptaron los siguientes acuendos: Primero. Constitución de una Asociación de socorros mutuos,

tarde, en el local social, Prado, 24.

El ingreso de los eolegiales en la misma

Segundo. Que el Colegio coopere á la vi-A las seis y media de la tarde de hoy, y or económica de la Asociación con una suben el local del Colegio de Médicos (Mayor, 1), vención de 16.000 pesetas anuales.

Información política.

A las diez y media empezaron á llegar ayer (ardenales. la Presidencia los ministres, para celebrar

El primero en llegar fué el Sr. Sánchez Guerra, que nada de interés manifestó á los

Tampoco dijeron nada el presidente ni los ministros de Guerra, Marina y Es-

El ministro de Gracia y Justicia llevaba al Consejo algunos expedientes de indulto, otro sobre rehabilitación de títulos nobiliarios concedidos durante nuestra dominación en territorios italianos, y un proyecto aclarando adicionando disposiciones relativas á la ley e libertad condicional.

El ministro de Fomento llevaba un expediente referente à créditos para las Juntas de Obras de los puertos de Melilla y Ceuta. El de Instrucción pensaba ocuparse de unos expedientes de arrendamiento de loca-

El de Hacienda daría cuenta á sus comvañeros de la distribución de los fondos del mes v de unos expedientes de créditos y de fijación de capitales de Sociedades extranje-

---El Sr. Dato habló breves momentos con los eriodistas al terminar el Consejo.

En éste se trató de los trabajos parlamentarios, crevéndose que el próximo miércoles se terminará en el Senado la discusión del proyecto de Escuadra, el cual se alternará con la interpelación del Sr. Navarro Rever-

En terminando estas dos enestiones, exlavará el Sr. Parrés su anunciada interpelación referente á relaciones con las Repúblicas hispano-americanas. En el Congreso, se propone el Gobierno

dar gran impulso á la discusión de todos los proyectos de índole económica. Luego, y conforme con lo que opinen los

jefes de minoría, se darán las vacaciones parlamentarias de Carnaval. El ministro de Estado dió cuenta á sus

compañeros de los telegramas recibidos del extranjero, y muy especialmente de la situa-El ministro de la Guerra trató de al-

gunos asuntos puramente militares y dió | cuenta de telegramas de Marruecos, que acu- EL CENTENARIO DEL GRAN CAPITAN gregación.

Se ocupó el Consejo, de un expediente sobre uso de títulos nobiliarios concedidos por los Reves de España durante su dominación de dos expedientes de indulto de penas leves; de un proyecto de Real decreto aclarando y adicionando algunas disposiciones relativas á la lev de libertad condicional, y de otro proyecto fijando la residencia de los libertos por le ley citada, que tengan que extinguir otras

También se ocupó el Consejo, de facilitar la construcción de la nueva cárcel de Zara-

Se aprobaron los expedientes de concesión de dos créditos extraordinarios, importantes, en junto, 45.000 pesetas, para satisfacer los nes.

Alotas de sociedad.

CONSEJO DE MINISTROS sastos del capelo cardenalicio del Arzobispo de Toledo y los gastos de viaje á Roma de los

También fué aprobado el crédito importante 188.306 pesetas para pago de ejercicio cerrado del ministerio de Estado. Se aprobó la distribución de fondos del

Quedó aprobado un Real decreto aclarande y modificando algunas de las disposiciones relativas á la organizacióm del Consejo Superior de Fomento.

Se acordó la distribución de los 2.750.000 de pesetas consignados en el vigente presupuesto para subvencionar á las Juntas de Obras de los puertos de Melilla y Ceuta, en cantidades, respectivamente de 1.000.000 de pesetas, y de 1.750.000 pesetas.

Asimismo se autorizó por el Consejo el anuncio de un concurso para arrendamiento ce locales con destino á la Escuela Normal Central de Maestras, y otros. El Consejo terminó á la una y media.

OTRAS NOTICIAS

NUESTROS GASTOS EN MARRUECOS

Según la liquidación practicada, los pagos que se han verificado, durante el año 1914, por las obligaciones de nostro protectorado en Marruecos, fueron los siguientes:

Por Estado, 1.767.924 pesetas; por Guera, 133.860.686 idem; por Marina, 2.226.256 gación de V. P. Claret. em; por Gobernación, 1.137.673 folom; por Fomento, 3.736.908 idem; por Hacienda, Total. 142.814.505 pesetas.

En el año actual se han presupuestado para dichas obligaciones 124.802.235 pese-

ELECCION DE UN DIPUTADO En Infiesto se ha reunido la Junta del enso, proclamando candidatos para luchar en la próxima elección de diputado por aquel distrito á los Sres. Argüelles y Herrero, con-

servador y reformista, respectivamente. DATO A LA CASA DEL PUEBLO

La Junta directiva de la Casa del Pueblo ha visitado al jefe del Gobierno para invi-fradía del Corazón de María, de la Santa tarle á que dé una conferencia en aquel Iglesia Catedral. Centro social..

ción, sino que la aceptó muy complacido.

Los diputados á Cortes por la provincia de Córdoba se proponen presentar una proposición de lev pidiendo que se concedan 50.000 pesetas para los gastos que ocasione en países que pertenecen al Reino de Italia; la celebración del Centenario del Gran Capitán y la erección de un monumento á su

DE MADRUGADA

El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada á los periodistas que, según las noticias telegráficas recibidas en el Ministerio, en Zaragoza se celebró la anunciada manifestación en memoria de Costa; y en Linares otra manifestación de unos 3.000 obre-10s, pichendo al Gobierno recursos para remediar la crisis planteada con motivo del despido de obreros de la mina de Arraya-

De la Casa Real.

SAN GUILLERMO

Pasado mañana, festividad de San Guillermo, celebrarán sus días la duquesa viuda de Nájera (née Heredia), el ex ministro señor Osma, marqueses de Val efuentes, Altamira y Labastida; condes de Oropesa y San Bernardo, Sres. Rolland, González Arnao y Es-

cobar y Kirkpatrick.

SUFRAGIO Mañana, á las once de la misma, se celebrará un funeral en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción, por el eterno descanso del alma de la señora marquesa de Guadalcázar (q. s. g. h.)

También en sufragio de su alma se aplicarán Misas hoy y mañana en varias iglesias

FALLECIMIENTO

Ha entregado su alma á Dios en Mondoñedo el beneficiado de aquella Santa Iglesia Catedral, D. Enrique Teijeiro Prieto, á cuya familia enviamos nuestro pésame.

VIAJES.

Hoy marchan á Córdoba D. José Oset Acosta y D. Federico Rodríguez.

En San Sebastián se encuentra enforma la

Con este motivo ha marchado á aquella capital la marquesa de Comillas. -La marquesa de Faura, esposa del se-

-En Sevilla se ha verificado el matrimode los condes de Osborne, con D. José Ga-

IMPUESTO

En la Gaceta se ha publicado una Real orden de Hacienda fijando las reglas para la percención del impuesto de 7 por 100 que han de satisfacer las Academias de billar sopre el producto de las apuestas mutuas.

En dicha disposición se autoriza á los delegados de Hacienda para concertar con los pre, a su disposición, porque continúa sien-Mañana, á las seis y media de la tarde, en industriales dicho pago, según las reglas que

INFANTE ENFERMO

Se halla en cama, aquejado de ligera indisposición, el Infantito Don José Eugenio, hijo segundo del Infante Don Fernando.

En la Casa de Campo estuvo ayer Su Ma-

jestad el Rey, durante gran parte del día, de licado á la caza, acompañándole en la excursión la Infanta Doña Isabel, los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz, el conde de Maceda, los duques de Arión y Tarancón, el marqués de Ferrera, D. Jacinto Martos y el Sr. Hurtado de Amézaga.

DE VIAJE

El caballerizo mayor de S. M., marqués núm. 27.067. de Viana, salió aver noche con dirección á Sevilla, donde permanecerá breves días.

EN CUARTA PLANA.

NUEVA PARROQUIA EN VALADO-LID. LOS PARROCOS, OBSERVADO. RES METEOROLOGICOS. LOS EX-PLORADORES DE ESPAÑA. RELI-GIOSAS. "ESCUELAS DEL AVE MA-RIA", EN AVILA. "FOOT-BALL". TOROS Y TOREROS, ESPECTACULOS PARA HOY. BANCO DE ESPAÑA.

EL TEATRO DE LA PRINCESA

ayer desment mos la noticia de haber sido hasta el núm. 11.140. vendido el teatro de la Princesa defiriendo á los deseos que nos manifiesta el Sr. Díaz de Mendoza, publicamos á continuación la siguiente copia que nos envía de la carta que ha dirigido al director de "La Tri-

"Sr. D. Salvador Cánovas Cervantes: Mi distinguido amigo: En el número de 4 por 100 interior, para su canje por sus tiaver del periódico que usted tan dignamento dirige, leo la noticia equivocada de que he vendido el teatro de la Princesa.

Teniendo en cuenta la simpatía que me nifestarle que este teatro está, como siemdo de mi propiedad, y no tengo propósito de enajenarlo.

Si tiene usted la bondad de publicar esta Los conciertos se harán por piazos de diez carta, será un favor más que le agradecerá les, facturas presentadas y corrientes. la Juventud Maurista el diputado à Cortes y días, ingresándose directanente y por anticipa- su affmo. amego y s. s. q. e. s. m., Fernande la cantidad correspondiente à cada decena. de Diaz de Mendeza. - Febrero de 1915." mestre de Julie de 1874 y anteriores.

Con asistencia de numeroso público se verificó ayer tarde en el salón-teatro de este Centro docente de Música y Declamación, el concierto sinfónico organizado por la Sociedad "Amigos de la Música", siendo magis- rior. tralmente interpretado el programa de que ayer dimos cuenta.

"Apocados por excesos de trabajo intelectual, nerviosos, neurasténicos, tomad la NEURASTINA CHORRO, único especifico por el que ecobraréis la salud. Depósitos: Pérez Martín y Compañía, calle Alcalá, 9, y Martín y Durán .- Madrid."

Según El Siglo Médico, durante la semana última no ha habido variaciones importantes, con relación á las anteriores, en el carácter de la enfermería de Madrid. El tiempo sigue siendo duro: frío, nieves y ventis-

El invierno se muestra con riger y la temperatura desciende el año actual á grados no conocidos hace muchos años, así como las nevadas alcanzan en las provincias del Norte alturas excepcionales. Continúan, por tante, predominando los padecimientos reumáticos, catarrales y gricales, con su obligado cortejo de bronquitis, pleuresías, bronconeumonías, congestiones activas del aparato respiratorio y las neuralgias a frigore. Las infecciones abdominales son escasas y poco imbaciones de los padecimientos viscerales cró-

Las enfermedades de los niños, singularmente las eruptivas, hállanse en decreci-

Guisantes Trevijano MEJORES OUR FRESCOS

M. R. P. JOSE MATA

Ayer, á las einco de la tarde, falleció en esta corte el ilustre padre José Mata, se retario general de la Congregación de Misioneros Hijos del Corazón de María.

Nos asociamos al dolor de los Misioneros, por pérdida tan sensible como irreparable. Nació el padre Mata en 1848, en Hoz, provincia de Huesca; cursó en el Seminario de Barbastro; se ordenó en 1873; en 1876 fué nombrado ecónomo de Coscojuela do Sobrarbe: en Octubre de 1877 ingresé en la Congre-

En 1879 vino de Superior de la Residencia de la calle de Toledo; en el Capítulo general que se celebró en esta corte en 1888, fué nombrado Ministro general de su Congregación, cargo que á repetidas instancias logró renunciar en 1898; repuesto en su salud. en Selva del Camo y Cervera, fué nombrado secretario general, siendo confirmado en él en los Capítulos generales de 1907, 1908, 1911 y 1912, residiendo desde 1913 en esta corte, teatro de su actividad, como administrador. procurador de las Misiones de Fernando Póo, director de El Iris de Paz en su penúltima época y secretario inteligente y labo-

Era generalmente conocido por la Archico-

El Sr. Dato no sólo agradeció la invita-fatigable é inteligente, amante de las Misiones españolas, del padre Claret y de su Con-

El entierro se verificará hoy, á las cuatro

La Dirección general de la Denda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se verifiquen los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 8, 9 y 10 de Febrero.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general, facturas corrientes en mebálico, hasta el núm. 95.200.

Dias 11, 12 y 13. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial en metálico y efectos, hasta

Idem de íd. íd. íd. en efectos, del señalamiento corriente en metálico, hasta el número 95.200.

Idem de íd. íd. en efectos, hasta el núme-Entrega de hojas de cupones de 1911, co-

zable al 5 por 100, hasta el núm. 8.887. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual ren-

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo á la ley y porque el maurismo predica la democracia Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto en que se inspira la política del Sr. Maura, y

de 1898, hasta el núm. 32.426. por le que precisamente renunció éste á la Idem de títulos de la Deuda exterior pre- jefatura del partido conservador en Enero sentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el nú-

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 sin antecedentes y faltando á sus prepias papor 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo labras. de 1900, hasta el núm. 2.436.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núme-Idem de carpetas provisionales de la Deu-

da amortizable al 5 por 100, presentadas para

su canje por sus títulos definitivos, con arre-Aun cuando ya en nuestro número de glo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898

> hasta el núm. 13.738. Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al mim. 1.489.

1899, facturas presentadas y corrientes,

Pago de títulos del 4 per 100 interior, emiexacta información, tengo el gusto de ma- de otros de igual renta, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el nú-Reembolso de acciones de obras públicas

carreteras de 20, 34 y 55 millones de rea-Pago de intereses de inscripciones del se-

se de deudas del semestre de Julio de 1874 y anteriores á Julio de 1883, reembolso de tí- Vejez adormilada, tulos del 2 por 100 amotizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.489.

Los valores depositados en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exte-

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Sidra Vereterra y Can jas

LOS MAURISTAS

UN NUEVO CENTRO

INAUGURACION

En el distrito de la Inclusa.

A las seis de la tarde de ayer se verificó la nauguración del nuevo Centro Maurista del distrito de la Inclusa, situado en la calle Mesón de Paredes, núm. 25.

Presidió el acto el que lo es de aqual Comité D. Sebastián Gil, y á sus lados se senportantes. En cambio, aumentan las exacer- taron el delegado de la autoridad y los señores Ossorio y Gallardo, Delgado Barreto,

Goicocchea, Santos Ecay y otros. Comenzó el presidente dando las gracias á cuantos han contribuído á la fundación de este Centro y á la solemnidad del acto.

El Sr. Benito Villanueva empezó su dis-

curso congratulándose de que en este barrio,

que ha sido feudo del republicanismo, se haya constituído este Centro, en cuyo local hubo hasta hace poco una escuela antirreligiosa, y en lo sucesivo será escuela en que se enseño Keligión y Patria, y tribuna en que se predique la doctrina regeneradora de D. Anto-Con frases irónicas censura la exportación

de productos alimenticios consentida por el Gobierno, y con lo cual se encarece cala vez más la vida, haciéndola imposible, cosa que tiene sin cuidado á los que viven en agradable consorcio con los contratistas de la tranquilidad pública.

de niños y obreros y dar conferencias públicas. (Grandes aplausos.) El Sr. Santos Ecay habló en representación del viejo Centro Maurista de la carrera de San Jerónimo, y en su nombre saludó á

Terminó diciendo que el programa de este

Centro consistirá en la creación de escuelas

este nuevo Centro. Dijo que el objeto de la creación de este Centro es arrancar á los obreros de las gareas de los que les convierten en gasolina para sus automóvilos.

Se dirige á los obreros, y les dice que les

mauristas vienen á predicarles la libertad verdad, la igualdad verdad y la fraternidad Después de consurar al Gobierno actual por su constitución, termina dedicando un cariñoso elogio al presidente del Comité, don Sebastián Gil, á cuyo celo y actividad se debe

la fundación de este Centro. (Grandes aplau-El Sr. Goicoechea se asocia al homenaje de almiración al Comité del distrito de la Inclusa en nombre de la Juventud Maurista. Dice que no comprende que los obreros se havan vuelto contra los mauristas, cuando toda la legislación española en favor de los

obreros se debe á Maura. Añade que le únice sane y vigorese que hay en España es el pueblo, y que sólo de él se puede esperar la regeneración nacio-

Finaliza su discurso estudiando la organización y campaña realizada por los revolucionarios desde 1906, y compara la diferente actitud de la Prensa liberal durante la guerra de l'Africa de 1909 y la que observa con respecto á la actual guerra europea. (Ovación.)

El Sr. Delgado Barreto es acogido con grandes aplausos. Comienza diciendo que ce ha hecho idóneo desde hace dos días, y que se ha suscripto para contribuir á la impresión del discurso que el Sr. Dato pronunció en el Senado, porque, aunque al orador le ha parecido excesivamente modesto, como los periódicos liberales dicen que ha sido monamental, él le cree, aparte de que éste es el

unico recurso que tiene ahora para desacreditar al Sr. Dato. En un párrafo elocuentísimo v altamente ratriótico protesta contra los que aver fueron á protestar por haberse quitado la esta-

tua de Ferrer. (Ovación grandisima.) Se reflere después á la inauguración del Centro, y dice que esto significa la conquista del pueblo, cuyas heridas vienen á curar, no con falsas promesas, sino con una lucha intensa, que por lo menos producirá en los

mauristas la satisfacción del deber cumplido. Termina diciendo que para que D. Antonio Maura salga á la calle, es necesario que salgan primero las gentes honradas y de orrespondientes á títulos de la Deuda amorti- den, y se preparen organizaciones que contrarresten las campañas de los enemigos del

maurismo. (Gran ovación.)

El Sr. Ossorio y Gallardo se adhiere á las alabanzas tributadas al Comité del distrito de ta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el la Inclusa y á su presidente, Sr. Gil. Dice que el maurismo se abre paso en los barrios en que ha dominado el radicalismo,

> Hace historia del desarrollo de la política conservadora desde la expresada fecha hasta la crisis del mes de Octubre, que dió lugar á mente de las presentadas al segundo conque surgiese un jefe político sin programa,

De esto está enterado el pueblo, y por ello simpatiza con el maurismo, porque busca la verdad y la sinceridad en la política que se encuentra en la doctrina maurista.

Termina diciendo que es necesario que la erseñanza maurista se lleve des e las aldeas más humildes á los palacios más altos. (Estruendosa ovación.)

AMINISTRO DE ESPAÑA **EXPULSADO DE MEJICO?**

Servicio telegráfico PARIS 7.

La Agencia Fournier recibe despachos de Méjico dando noticia de que el ministulos definitivos de la misma renta, hasta el tro de España cerca del Gobierno de aquelia República ha recibido del general Carranza un plazo de veinticuatro horas, inspira "La Tribuna", y deseando su más sión de 31 de Julio de 1900, por conversión para que, dentro de él haga entrega de la persona del Sr. Angel Declasso, agente del general Villa, y el cual solicitó y obtuvo la protección del diplomático es-

I su expulsión del territorio mejicano.

Idem de intereses de carpetas de toda ela- Juventud desvelada, No vivirán muchas jornadas.

Juventud desvelada no vivirá much is jornadas.

Cuando, terminada su labor cotidiana, la obrera vela, hace uso de las fuerzas que tiene como de reserva. Esta reserva es muy escasa y no tarda mucho en agotarse. Por otra parte, alli está, en aceaho, la enfermedad, que solo á los débiles ataca. Cuando menos lo espere, la obrera caerá enferma,

Que 12 juventud vele nor causa del trabajo ó que vele por causa de diversiones, el resultado será el mismo: pérdida de fuerzas, anemia, agotamiento, luego enfermedad grave, muerte. Quien recurre á su reserva de fuerzas, quien usa todas cuantas energias posee, ne puede durar sino reemplazando día por dia las fuerzas consumidas. El alimento aunque sea muy substancial, ne basta en tales condiciones. Las Pildoras Pink, que dan sangre en cada dosis, que dan fuerzas en cada pildora, rehacen las fuerzas, tonifican los nervios, combaten el agotamiento: ahuyentam la muerte.

Vejez adermilada no vivirá muchas jornados.

sonas de edad avanzada, particularmente después de comer, es indicio de lentitud de las funciones, de igual mode que las digestiones penosas el estrefilmiento, la incontinencia de orina y los dolores de riñones.

daos de que el sueño es casi la muerte. Para remediar la lentitud de las fun-

ciones, las Pilkioras Pink os prestarán excelentes servicios: dan sangre y tonifican el sistema nervioso: estimulan rejuvenecen el estómago, el higado, los mado las Pfildoras Pink dicen que se

macias af precio de 4 pesetas la caja, 6 21 pesetas las seis cajas.

ORIHUELA 7. Con gran solemnidad se ha verificade la inauguración de la capilla de la Virgen de la Asunción, erigida en Salinas de Bras del Port y en el mismo sitio en

nera en Elche. Al acto asistió el ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, que bendijo ayer la capilla, y que hoy celebró en ella la do la Sagrada Comunión á numerosísi-

inmenso gentío de Elche y de Santa Pola. El canónigo de la Colegiata de Alicante, Sr. Peralva, pronunció una her-

un banquete en honor del reverendísimo Por la tarde, el Prelado administró la

Está siendo objeto de generales y justos elogios la generosidad de D. Atanasio Cuervo y Araujo, uno de los propieta-

Hay el proyecto de nombrarlo hijo idoptivo de Elche. También son elogiados los Sres. Solís Piré, que hicieron los honores á los

Gobernación.—Real decreto concediendo honores de jefe de Administración civil, li-bre de gastos, a D. Joaquín Serna y Gonzálado, del Cuerpo de Telégrafos.

mirse del servicio militar activo. Otras idem id. las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

jo del Instituto de Almería a D. Emilio Alisga y Romagosa. Otra nombrando la Junta de Patronate del Museo provincial de Bellas Artes de Má-

vincial de Bellas Artes de Málaga á D. Rafael Murillo Carreras. Fomento.—Real orden ampliando para as provincias que se indican en la relación que se publica el número de proposiciones

la subvención respectiva que se cita.

Estado.—Subsecretaría.—Sección de Política.—Anunciando que el Gibierno belga considerará, durante las actuales hostilidadicional les artícules que figuran en la re-

nes de los buques mercantes néutrales que deban tocar en puertos alemanes durante la guerra actual, se compongan exclusivamente de súbditos de países neutrales.

dad que se indican. Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Fomento.-Dirección general de Obras preblicas.—Caminos vecinales.—Concediendo al

Ayuntamiento de Osuna (Sevilla), la subvención y anticipo que se indica para la construcción por el mismo de las obras del camino vecinal del kilómetro 7 de la carretepañol.

Caso de que este no entregue al agente

Declasso, el general Carranza decretará

En avnulción dal territorio mejicano.

para no volverse á levantar.

Personas de avanzada edad: dormid fas horas regulares; si os dormis fuera de las horas regularmente consagradas al sueño, tenedlo por mal signo. Acor-

el funcionamiento de todos los órganos. rifiones, los intestinos. Quienes han tohallan fuertes y que sienten una gran

INAUGURACIÓN DE UNA CAPILLA

Servicio telegráfico

que fué encontrada la imagen que se ve-

primera solemnísima Misa, administranmos fieles. A la Misa asistieron las autoridades &

mosísima oración sagrada. Terminado el religioso acto, celebrósa

Confirmación, organizándose luego una procesión que llegó hasta la orilla del

rios de Salinas, á cuyo altruísmo é iniciativas se deben muchas buenas obras.

SUMARIO DED DIA 7 Presidencia.-Real decreto admitiendo la limisión del cargo de vocal del Consejo de Administración de la Caja de Huerfanos de la Guerra, á D. Arcadio Roda, declarándole

lez, jefe de Sección de primera clase, jubi-Guerra.-Reales ordenes disponiendo se las 1.500 pesetas que depositaron para redi-

Instrucción pública.—Real orden nombrando, en virtud de concurso, profesor de Dibu-

laga.

Otra nombrando director del Museo pro-

mente, para la construcción de cada camino Administración central.

des, contrabando de guerra absoluto 6 lación que se puerica
—Anunciando que el embajador de Aiema. nia ha participado que por razones de ca-racter militar, convendrá que las tripulacio-

Gracia y Justicia.—Dirección general de les Registros y del Notariado.—Anunciando allarse vacantes los Registros de la propie-

Gobernación.-Dirección general de Administración.—Citando á los representantes é interesados en los beneficios del Reclusorio ie Santa María Egipciaca (vulgo Religiosas

NUEVA PARROQUIA EN VALLADOLID

Hadolid, ha erigido en aquella ciudad, una acuerdo de invitar á todos los párrocos de su vez, el Sr. Fau de Casajuana hizo la prenueva parroquia, bajo la advocación de su diócesis á que monten en sus respectivas sentación del presidente, D. Facundo Dorado, Nuestra Señora del Carmen de las De icias, casas un observatorio de Meteorología, que quedando satisfechas estas distinguidas persocreación meritisima y sumamente necesara, debida à la iniciativa del reverendo padre Marcelino J. de la Paz de la Companía de Jesús, que con un celo y constanca verdaderamente ejemplar, ha venido trabajando durante muchos años para conseguir la realización de esta parroquia, que comprende varios populares barrios, con más de seis mil habitantes.

La inauguración se ha celebrado con sodemnísimas funciones religiosas en la iglesia que lleva el nombre de la parroquia, durante los días 1, 2 y 3 del actual el último de los cuales dió la bendición con el Santísimo el Emmo. Sr. Cardenal, que qui- diariamente, al de Madrid, las observaciones so patentizar así la predilección extraordimaria que siente por la barriada que constituye la nueva parroquia.

El vecindario de ella ha manifestado al señor Cardenal y al reverendo padre Paz, su gratitud y regocijo por la creación de esta parroquia, cuya necesidad se venia sintiendo desde hace muchos años.

LOS PARROCOS, OBSERVADORES METEOROLÓGICOS

Si no fuera cosa más que sabida hasta por las personas de más mediana ilustración, que del Centro de Hijos de Madrid. la Religión católica, lejos de ser rémora para los legítimos adelantos de la Humanidad, los asistió en pleno el Comité local de los exploha impulsado en todos los tiempos, y ha con- radores del distrito de Chamberi, el cual regatribuído eficaz y notablemente al desarrollo ló á la Junta un precioso ramo de violetas y de la ciencia, bastaría para demostrarlo en la un escudo de Madrid, como prueba de agraactualidad la plausible iniciativa del excelen- decimiento al apoyo que constantemente ha zísimo señor Arzobispo de Tarragona, D. An- prestado á los exploradores. tolín López Peláez.

giene y á la agricultura, y que entre todas tán Iradier, poso revista á estes. cional los datos correspondientes á la medi- radores. ción de la lluvia y observaciones sobre los vientos y tempestades.

Los párrocos y exónomos que presten tan valioso concurso á la idea del ilustro Prelado tarraconense, recibirán el instrumental necesario para que puedan cumplir su come-

El Seminario de Tarragona, que enenta con local adecuado y magnifico instrumental moderno de Observatorio, remitirá también, meteorológicas que haga.

La iniciativa del culto y celosisimo Prela do es merecedora de los mayores elogios, y nosotros nos complacemos en tributárselos.

LOS EXPLORADORES DE ESPANA

Ayer tarde celebraron los exploradores de los distritos del Centro, Chamberi y patrullas ta Cruz, San Antonio de la Florida y San de los restantes, una interesantísima excursión á la Fuente de las Damas, en la Moncioa. Después de hacer prácticas por la mañana, fueron revistados por la tarde por la Junta

Celebró esta Junta un banquete, al que

En efecto; comprendiendo los importantes después de demostrar su adhesión á la labor, la mayor, y á las estre de la tarde. Esta de Jesús, y cantaron precioses himnes varias servicios que la metercorología presta á la hi- que realizan los exploradores adictes al capi- ción, Rosarie, sermón, por el padre Santia-

sus ramas la pluviometría es la que rinde re- El Sr. Perinat, secretario del Comité y Emmo. Sr. Cardenal-Arzobispo de va. sultados más positivos, ha tenido el buen jefe de la tropa, presentó á la Junta, y á diariamente pueda enviar al Observatorio na- nalidades del excelente espíritu de los explo-

San Juan de Mata, confesor y fundador; Santos Dionisio, Emiliano, Sebastián, Paulo Lucio y Ciriaco, mártires, y San Esteban, abad.

La Misa y Oficio divino son de San Juan le Mata, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: Coma Do-

Corte de María.-Nuestra Señora de la Concepción en el primer Monasterio de la Visitación (Santa Engracia), San Pedro, Capuchinas, Capatravas, Iglesia de Jesús, Sagrado Corazón (calle de la Flor) y parroquias de Santiago, San Marcos San José, Concepción Santos Justo y Pastor, San-Millan. Del Escapulario Azul Celeste, en San Pascual, y de la Medalla Milagrosa en

San Ginés. Cuarenta Horas.—Iglesia de San Ignacio (calle del Principe). Capilla dei Santo Cristo de la Salud.-A las diez y media, Exposición de Su Divina Majestad y al toque de oraciones,

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.-Al toque de oraciones, Ejercicios con ser-

Riercicios como todos los lunes.

Iglesia de San Ignacio (Cuarenta Horas). Termina el Triduo a San Juan de Mata. La Junta del Centro de Hijos de Madrid, A las ocho, Misa de Exposición; a las diez,

go de Jesús y Mária y Reserva.

Maravillas (Principe de Vergara, 21).-Centinúa la Novena á la Furificación de la Santicima Virgen. Por la mañana, á las diez y media, Mea mayor con Su Divina Majestad de manifiesto; por la tarde, á las cuatro y media, Exposición de Su Divina Majestad, sermón á cargo del reverendo padre Calasanz Rabaza, y Novena. 🦠

Sagrado Corazón y San Francisco de Boria.—Continúa la Novena á Nuestra Se-ñora de Lourdes. Por la mañana, á las rcho Misa rezada y Novena, y por la tarde a las seis Exposición de Su Divina Ma-jestad, sermón á cargo del reverendo padre Alfonso Torres, S. J., y Novena.

San Martin.—Continua la Novena a Nues tra Señora de Lourdes. Por la mañana, las diez, Misa solemne, y por la tarde a las cinco. Exposición de S. D. M. sermón á cargo de D. Luis Calpena, y Novena. San José.—Continúa la Novena á la Purificación, por la tarde, a las cinco y med'a, con Exposición de S. D. M. y sermón s

cargo de D. José Julia. Trinitarias Descalzas (Lope de Vega).-Postividad de San Juan de Mata. A las diez Misa sciemne con manificato y sermon por el reverendo padre Lorenzo de la Concepción; a las tres de la tarde, Exposición, y a las cinco Estación, Rosario y Reserva.

(Este periódico se publica con censura ecle-

En la capital abulense se celebró el día 2 del actual la inauguración de las "Escuelas del Ave María", que han fundado las Hijas de la Caridad de la Medalla Milagrosa, conforme al plan del insigne pedagogo D. Anchés Manjón.

A la bendición del local precedió el ofre cimiento de las Escuelas al Sagrado Corazón

simusous y postulantas de la Comunidad, dirigidas por el reverendo padre Arrúe, O. P.

Después de la bendición, en la que ofició el señor secretario de Cámara de este Obispado, leyó unas cuartillas el director capiritual del Seminario, D. Julio Calle, y luege dió lectura á una sentidísima carta, que con este motivo le dirigió desde Granada D. Andrés Manjón.

Y, por último, fueron obsequiados con dulces y chocolate los quince niños que inauguran estas Escuelas.

Al acto, que resultó solemnisimo, asistió una numerosa y distinguida concurrencia, que felicitó efusivamente á las Religiosas de la

"FOOT-BALL"

Ayer tarde se jugó en el campo del Athletic-Club un partido de foot-ball, entre les primeros equipos de éste y del Racing-Club. Venció, por dos goals á cero, el Racing-

TOROS Y TOREROS

POR TELEGRAPO

Jerez 7. Esta tarde se ha verificado una novillada á reneficio de la Asociación de Caridad.

Actuaron de matadores Chanito, Paco Mateo. Carnicerito, Calvache, Alvarito y un hermano de Belmonte, tomando además parte eu la lidia varios matadores de primera ca-

El ganado, de Domeco, cumplió.

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve do la mañana.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL No hay función.

ESPAÑOL.—(Función 108.º de abono). A las diez, La otra vida y Una buena vara

COMEDIA.—(16.º lunes de moda). las diez El matrimonio interino.

PRINCESA. A fas diez, El estigme. LARA.—A las seis (doble, especial), Ma lame Pepita (tres actos) y Pastora Imperio.—A las diez y media (doble, especia), Puebla de las mujeres (dos actos) y Pastora Imperio.

APOLO.-A les seis (doble), Con toda felicidad, debut de la troupe Perezoff (con la pantomima "Una cena agitada en el restaurant Maxim, de París") y En entierro de la sardina .- A las diez (sencilla), Alleia.—A las once (doble). Con toda felicidad, troupe Perezoff y El entierro de la sardina.

CERVANTES.—A las sels y media (see ción vermouth). Lluva de hijos (tres actos).—A las diez y media (doble), El me-delo de virtudes (dos actos).

COMICO.—A las nueve y media (sencilla), l'Arriba, caballo moro!! é Ideal Recuele.-A las once (dobie), La sobrina del cura (dos actos).

ZARZUFILA. - Gran einematografo. - De cinco á una sección continua.—"Salambó" (7.000 metros, último día) y "Herencia de

Butaca, 75 centimos; paleo con cinco entradas, 4 pesetas; entrada, 25 céntimos. PRINCIPE ALFONSO.-Cinema de moda.—De cinco y media a doce y media, secciones de cinematógrafo. Todos los dias, sensacionales estrenos.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA

Coloca capitales (grandes y pequeños) al 9 por 100 anual (pago mensual) en primeras hipotecas, constituídas precisamente à nombre de los imponentes que las so icitan, y siempre sobre fincas recién construídas (la mejor garantía) exentas de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 de Junio de 1911.) Los de provincias por giro. Pidanse prospectos. CARMEN, NUMERO 33.-MADRID

Muebles de lujo y económicos. TALLERES PROPIOS BARQUILLO, 15 - SEGOVIA, 23. - Teléfono 2.244

de defunción, de novenario y de aniversario en todos los pe-

ANUNCIOS COMBINACIONES

ECONOMICAS

riódicos, con los ma-

Propagandas especiales. COLOREROS, 4

PARA BUENOS IMPRE-SOS Y SELLOS CAUCHO, Encomienda, 20, duplica-do. Apartado 171, Madrid.

'Bar" Cascorro, pró-

ximo á San Gizes.

AGENCIA DE PUBLICIDAD **Emilio Colomina**

--0--La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y anivergarios.

Especial para anuncios en todos los periódicos.

Anuncios en Vallas, Telones, Tranvias; reparto de Impresos y Muestras, y Colección de carteles in todas las provincias de España.

Oficinas: 10. FUENCARRAL, 10, 2.

EMILIO CORTES Anuncios en general, esquelas de defunción y ani-

versario Jacometrezo, 50, primero. Madrid.

> LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS

Rafael Barrios. = Carmen. 18. Teléfona 123.= MADRID

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pidanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esquelas de defunción, novenario y ani-

versario.

INMENSOS VIVEROS

ARBOLES FRUTALES

Manuel Sanjuan. CATALOGO ILUSTRADO GRATIS

HORNIGA DE ORO» ILUSTRACIÓN CATÓLICA. ÚNICA EN SU CLASE

SABINAN (Zaragoza)

Fiel a las exseñantes de la Islesia, somete todos sus escritos a la Consura Eclaziantes Tiene la Bendición de S. S. Pío X. y carsas encomiásticas de las Prelados españoles y americanos. Centiene un ensácrao de arrelactos y americanos en más páginas cada número, con una información grádos mundial de 16 páginas; el resto ya autrido de lectura assena y curição y una novela en forma encuadernable y anuncios.

DE GRAN CIRCULACIÓN Y POPULARIDAD EN ESPAÑA Y AMÉRICA

REGALOS PARA EL AÑO 1915. na magnifica heliografia de S. S. BENEDICTO IV en busha earlier ta tamaño 25x40. Una interesante novela en grabados cure título es cama eface Escasa movemento en C. T. E. E. D. T. E. E. dibujos iginales exproses para "LA EGRMIGA DE CEO- per el intelligento, pular y humoristico dibujante D. Jozquin Kaudará, cuyas chispeantes Ris-rictas en dibujos concesa ya suestros antigues abonados Para excuedarmen-ceta novela se regulará una vistosa cubierta a varias tintas.

Suscripción: 10 ptas. año - Pago adelantado - Número suelto 20 conta.

oficinas de redacción y administración. Plaza do Sama Am. FE. - Bancelona

Accesorios le todas clases para dichas industrias.

JUAN Y SALVADOR CHACON 3, Plaza del Angel, 3. MADRID

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Constería).

A los propagandistas sociales Recomendames el utilisimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Co-

Acreditados talleres del escultor

ligiosa. Actividad demostrada en los múltiples en versonales, 5 1/2 por 100.—V. B. P. El Gobernador.—El Interventor. cargos, debido al númeroso é instruído personal. Parela correspondencia

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

A RISA DE LA ESPERANZA" POR DON JOSE 3 PESETAS DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATA"

Sociedad general

INDUSTRIA y COMERCIO
COMPAÑÍA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO
Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas en

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturribay). OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria). Acidos y productos químicos.

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoniaco. Sulfato de sosa.

Glicerinas. Acido nítrico.

Acido sulfúrico corrienta. Acido sulfúrico anhidro. Acido clorhídrico.

Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determina-ción de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11.)

Servicio agronómico importantisimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandeau. AVISO IMPORTANTE.—Pidase á la Sociedad la Guia práctica para sacar

las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cuál es el abono

Les pedidos deberán dirigirse á MADRID, VILLANUEVA, 11, é al demicilio social. Dirección telegráfica: GEIMCO

RECLUTAS DEL REEMPLAZO DE 1915 MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR SORTEO DEL 21 DE FEBRERO

Substitución y libertad de servir en los Cuerpos DON MANUEL CASTANERA. - Oficinas: Ventura de la Vega, núm. 4.-Madrid.

Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mesánico por oposición del Ayuntam i ento de Madrid. uarniciones de Africa. Operaciones ANTES DEL Compone máquinas de escribir y calcular de todos SORTEO, precios económicos. Dirigirse para más de- los sistemas conocidos hasta el día, habiendo obtenido alles al agente matriculado para tales operaciones, Medalla de Oro y dos de Plata en distintas Exposiciones; economía de un 50 por 100 en tedos sus trabajos. Corredera Eaja, 13, segunde.

344.431.519,26

1.154.625

110.270.775,97

2.960.517.550,96

150.000.000

2.003.224.575

22.000.000

600,320,729,26

1.014.287.28

11.826.299,17

23.230.098,46

156.862,99

219.746.59

6.478.691,03

35.238.676,42

2.831.752.15

37.825.857,39

13.249.735,60

13.565.142,28

10.500.000

10.500,000

1.154.625

22,000.000

59.426.616,54

12.994.704,29

1.984.181.725

SITUACION ACTIVO 6 Febrero 1915, |80 Enero 1915. 6 Febrero 1915. | 30 Enero 1915. Oro en Cajz. Pesetas. 578.365,61 572.595,61 586.034.330,56 580.881.356,13 586.617.520,43 581.458.776 Del Banco..... 4.824,26 Consignado para pago de dereches de Aduana . . . · "我们"。"我们"。 22 541 412 92 39.564.130.49

Corresponsales y agencias del Banco en el extranjero Del Tesoro..... 132.612.869,71 138,513,643,48 94.111.855,79 98.949.512.99 Plata..... 716.347.884,03 720.977.003,06 Bronce por cuenta de la Haclenda..... 3.182.248,35 2.553.763,31 3.284.388,36 3.887.781,91 Efectos a cobrar en el día..... Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891..... 150.000.000 150.000.000 100.000.000 Pagarés del Lesoro, ley de 2 de Agosto de 1899...... 413.581.791,62 419.647.054,97 Descuentos..... Pólizas de cuentas de crédito. 223.991.495.97 | 224.848.335.97 145.573.868,50 145.300.257,34 Créditos disponibles...... 78.691.238,63 79.274.527,47 Polizas de créditos con garantía. 387.926.125,16 | 409.625.380.53) Créditos disponibles........... 200.788:273,51 226.337.775,32 Pagarés de préstamos con garantia..... 18.235.197,51 5.584.682,39 Otros efectos en Cartera..... 5.586,600.26 22.497 140,67 16.788.066.32

Corresponsales en el Reino..... Deuda perpetua interior al 4 por 100...... Acciones de la Companía Arrendataria de Tabacos..... Acciones del Banco de Estado de Marruecos, oro...... Bienes inmuebles..... Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro...

Tesoro público; su cuenta corriente, plata..... PASIVO

Capital del Banco..... Fondo de reserva..... Cuentas corrientes..... Cuentas corrientes en oro..... Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana......

Por pago de intereses de Deuda perpetus interior... Por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 4 por 100..... Por pago de amortización é intereses de Obligaciones sobre la renta de Aduanas......

Por page de Deuda exterior en oro......

Su cuenta corriente, oro..... rreas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero Reservas de caninham. Para pago de la Deuda perpetua interior...... de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate. Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar...... Ganantias y pérdidos. Realizadas.....

52.985.415,36 24.428.583,44 Diversas cuentas...... 2.960.517.550,96 2.945.291.202,39 Imágenes, Altares y toda clase de carpinteria re- Tipo de interés.—Descuentos, 4 1/2 por 100.—Préstamos y Créditos con garantía, 5 por 100.—Créditos

Dentro de esta Sección publicaremon an uncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 centimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagamdo cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PARA EL CULTO IMAGENES Pasos, Be-

VARIOS

FABRICA de campanas Martinez.

ién combate las arenillas.

arez de Basna, 5. GRAN surtido en baños, principal interior.

nos. Paseo de San Juan, PERSONA formal, de dines, 7, 1.º izquierda. SACERDOTE graduado.

Correos, postal 450.

ARTRITICOS: bebed las co y herramienta ofrecese fista, deres colocación modeión DEBATE. Aguas de Corconte, reco-trabajar jornal; encarga desta. Jesús del Valle, 21, mendadas por la clase mé-ríase de obra por admi-principal.

nistración, Madrid ó fue OFRECESE señorita de solicita administraciones ra. Toledo, 96, Victoriano pendienta comercio casa Lista Correos, cédula nú-martínez. Correos, cédula nú-tornal, educar niños 6 mero 15.498. relojes públicos de los martinez. iornal, educar niños o ligios de Ignacio Morda. JOVEN estudiante, sia acompañar señoritas. San Portal de Urbina, 2, Vi- recursos, venido provin- Andres, 1 duplicado.

SENORA viuda, desea derecha. AUTOMOVILISTAS. Ac- acompañar señora ó niños cesorios, reparación, garacesorios, reparación, garage. Sociedad Excelsior. Altiona un bito marco sea Velardo 12 genurale.

Aguas de Corconte, reco-dad. Razón: Tahona de ó dirección en casa católi- gunda elseñansa á dons- grafía sin hilos.
menda as por la clase me-las Descalzas, 4, 4.º indos 3 bajo derecha, principal.

También se admite carga y se ex
lea, terior.

Bolsa del trabajo serorita, ofrécese TRABAJARA cual ven formal; sabe escrito

lenes, campanas; pidanse necessaria TRABAJ) JOVEN empleado, offecata is 371.

sas. Riera de San Juan, mes, ofrécese. Moratin, 33, 13, segundo. Barcelora.

COUINERA con infor. cese horas tarde cobratior, secretario: Lista; cestano; da lecefo de cambio de hospenos à cambio de hospe CARPINTERO con ban- SENORITA mecanogra-daje. Razôn: Administra EMPLEADO Estado, in

rrano, 80, bajo, interior SENORA distinguida,

tiene un hijo mayor de sea. Velarde, 12, segundo, edad. Hilario Peñasco, 3, izquierda.

CENTRO POPULAR Península indicada en el viaje de ida. OFRECESE PAIR ACOM- MACULADA.—Rey Fran-

dos, 3, bajo derecha. principal.

LA EXCMA. SEÑORA -

Marquesa de Guadaleázer, Marquesa vieda de Torre-Manzanal, Grande de España

FALLECIÓ EL DÍA 1 DE FEBRERO DE 1915 A LOS 84 ANOS DE EDAD Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Sa Santidad.

R. I. P. Sus hijas, las Exemas. Sras. Marquesas de la Brefia y de Hinojares; sus nietos, el Exemo. Sr. Conde del Campo de Alange, D.º María de Lourdes, D.º Rosario y D. Luis Salamanca y Ramírez de Haro; hijos políticos, los Exemos. Sra. Condesa viuda del Campo de Alange y Marqueses de Hinojares y de la Breña; hermanos políticos, los Exemos. Senora Condesa viuda de Armildez de Toledo, y el teniente general Marqués de Pacheco; sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor. El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el día 9 del corriente, a las once de la mañana, en la parroquia de Nuestra Sefiora de la Concepción.

Todas las Misas que se celebren el día 8 es la parzoquia de San Marcos, el 9 en la iglesia de los PP. Carmelitas, Sante Domingo, Esclavas del Sagrado Corazón, PP. Paúles y la Inmaculada y San Pedro Claver, y en las parroquias de los purbios de Mejorada del Campo, Santa Olalla, Escalonilla, Chilocch s y Alf. jarin, y el die 10 en Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberi), San Fermin de les Navarros, Salesas Reales (calle de Santa Engracia: Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, y en el Buen Suceso, serán también aplicadas en sufragio del alma de dicha excelentisma señora.

Hay concedidas indulgencias por varios Sres. Prelados en la forma acostumbrada.



LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Malaga el 5 y de Cádiz e

para Santa Cruz de Tenerife, Montevides y Buenos Aires; emprendiendo d

viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Mala-ga el 23 y de Cadiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Mé-j.co. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA-MEJICO Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gi-jón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracrus, el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes; para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colóa, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbor o para Veracrus. Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias. Maracaibo, Coro, Cumana, Carupan , Trinidad y puertos del Lacífico.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool, y haciendo las escalas de Jeruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, parz salir de Barcelona cada uatro miércoles, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre Diciembre: para Port-Said, Suez, Colombo Singapore, Ho-Ho y Manila. Said-das de Manila cada cuatro martes, 6 sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Maria. 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octabre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre para Singapore y demás escalas COSTURERA, sabiendo termedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Catoria.

cias, desea secretaría particular ó inspección celeticular ó in

practica en labores, desea el 4 y de Cadiz el 7, para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Sancologarse Impaiorebles to colocarse. Inmejorables in ta Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occi-

CABALLERO desea co- formes. Alcalá, 9, La Par dental de Africa.
lecación, por medesta que risión.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la

LINEA BRASIL-PLATA

pañar señora 6 señoritas de comencia de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de ruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádis el 23, para Río Jana de Río Jana PRACTICANTE Medici.

panar senora e senoritas cisco 5,—Hay ofertas de ruña el 18 de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaberías para conducción de proposition de regreso desde agua. Exportación á provincias. Lacoma Hermanos. Paseo de San Juan.

PRACTICANTE Medici.

Sierpe 8.

Servicio mensual, saliende de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19 de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Jaruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y passiones

4. Barcelona. confianza, desea cargo en SENORA, buenos infor- con mucha practica, de ros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado.

DIABETICOS: bebed las oficina, sabiende Contabili- mes, se ofrece compañía lecciones de primera y se como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos les vapores tienen tele-También se admite carga y se explden pasajes para todos los puertos del

Agencia de Anuncios: [A PUBLICIDAD: Calle del León, n.º 20